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Интернет о казаках 

1. Административно-организационные вопросы деятельности казачьих 
обществ. 

Госдума уточнила порядок утверждения уставов и атаманов 
казачьих обществ 
Ссылка на источник 

МОСКВА, 23 июля. /ТАСС/. Госдума во вторник приняла в 
третьем чтении закон о наделении президента РФ 
полномочиями по утверждению атаманов войсковых 
казачьих обществ, назначению и освобождению от 
должности атамана всероссийского казачьего общества. 

Как говорится в документе, "атаман войскового казачьего 
общества избирается высшим органом управления 
казачьего общества сроком на пять лет и утверждается 

президентом Российской Федерации" по представлению Федерального агентства по делам 
национальностей (ФАДН). Атаман всероссийского казачьего общества назначается и 
освобождается от должности главой государства по представлению данного ведомства. 

Президент также наделяется полномочиями по определению порядка согласования и порядка 
утверждения уставов казачьих обществ. Порядок утверждения атаманов казачьих обществ, за 
исключением войсковых и всероссийского, будет определять ФАДН. 

В Оренбурге прошла встреча казаков с помощником Президента 
Российской Федерации Анатолием Серышевым 
Ссылка на источник 

9 июля 2019 года в Оренбурге с участниками 
международного промышленного форума «Инженеры 
будущего» общались помощник Президента Российской 
Федерации, председатель Совета при Президенте по делам 
казачества Анатолий Серышев и депутат Госдумы, первый 
вице-президент Союза машиностроителей России 
Владимир Гутенёв. Отдельной строкой рабочего 
расписания высоких гостей стала встреча с молодыми 
казаками первого отдела Оренбургского казачьего войска. 

Атаман Оренбургского отдельского казачьего общества «Первый отдел Оренбургского казачьего 
войска» Сергей Слепов познакомил высоких гостей со структурой и достижениями первого отдела 
Оренбургского казачьего войска. В официальной части встречи гостям продемонстрировали 
традиционные казачьи навыки обращения с холодным оружием. А со сцены прозвучали народные 
казачьи песни. 

Затем атаман Оренбургского отдельского казачьего общества «Первый отдел Оренбургского 
казачьего войска» Сергей Слепов. пригласил участников встречи образовать казачий круг и 
пообщаться в неформальной обстановке. Помощник Президента Российской Федерации Анатолий 
Серышев рассказал казакам о планах законодательной и исполнительной власти выстроить еще 
более тесные и взаимовыгодные конструкции сотрудничества с такой внушительной силой 
российского общества как Казачество. 

https://tass.ru/obschestvo/6692539
https://tass.ru/obschestvo/6692539
http://ataman-ovko.ru/news/183/5556/
http://ataman-ovko.ru/news/183/5556/
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Обращаясь к Оренбургским казакам помощник Президента Российской Федерации Анатолий 
Серышев подчеркнул: «Для нас очень важно объединить все структуры казачества, и эту задачу 
будет решать Всероссийское казачье Общество, которое мы планируем организовать уже в 
ближайшие месяц-два. В ближайшее время будет подписан Закон, наделяющий президента 
Российской Федерации полномочиями назначать атамана Всероссийского казачьего общества. 
Вскоре после этого Президентом будет сформирован состав Совета по делам казачества, в состав 
которого войдут значимые, ответственные и компетентные в делах казачества люди. В сентябре, 
после принятия Закона, Президент Российской Федерации своим указом назначит верховного 
атамана Всероссийского казачьего общества. Так же, в самое ближайшее время будет принят 
федеральный закон о развитии Российского казачества». 

Отвечая на вопрос о впечатлениях от знакомства с представителями Оренбургского казачества 
Анатолий Серышев сказал, - «Я словно побывал дома, среди близких мне людей, которые думают 
и живут как я, мне с ними легко и комфортно. Мы видимо одни и те же цели в развитии казачества, 
знаем куда двигаемся и чего хотим от будущего. Сейчас наша страна переживает переходный 
период в развитии общества, как и все человечество. И казачество может стать той самой силой, 
которая объединит российское общество перед лицом социальных и экономических перемен в 
мире, мы вместе можем сделать наше общество сильнее». 

В ходе встречи, Анатолий Серышев ответил на вопросы представителей казачьих обществ региона. 
В частности, прозвучали просьбы о содействии в территориальном переселении казаков из стран 
ближнего зарубежья, пожелания об участии казачьих войск во всероссийском ежегодном параде 
Победы, и другие. 

После обстоятельных ответов гостей на вопросы казаков все собрались на памятную фотографию. 
Расстались с теплыми рукопожатиями и обещаниями встречаться чаще и еще более продуктивно. 

 

Где атаман? В донском казачестве зреет протестная активность 
Ссылка на источник 

Казаки Всевеликого войска Донского готовы собраться на внеочередной круг, чтобы избрать 
нового атамана. В их рядах все чаще слышны протестные настроения и отрицательные 
характеристики атаману Виктору Гончарову. 

А за толковым примером далеко ходить не приходится — донские казаки с завистью смотрят в 
сторону атамана Кубанского казачьего войска. Николай Долуда не просто навел порядок в рядах 
кубанцев - он смог изменить отношение местного населения к казакам. 

Видео к материалу 

https://www.1rnd.ru/news/2451539/gde-ataman-v-donskom-kazacestve-zreet-protestnaa-aktivnost
https://www.1rnd.ru/news/2451539/gde-ataman-v-donskom-kazacestve-zreet-protestnaa-aktivnost
https://youtu.be/6nDvou_X7O0
https://youtu.be/6nDvou_X7O0
https://youtu.be/6nDvou_X7O0
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И только на Дону казаков все чаще и чаще называют ряжеными. Из-за того, что Виктор Гончаров 
тихо самоустранился от выполнения атаманских обязанностей, в донском казачестве началось 
брожение. Каждый сам решает, чем ему заняться — кто в лес, кто по дрова. 

Как промежуточный итог — растет количество возбужденных уголовных дел в 
отношении казаков. Другие же — попросту выходят из ВКО ВВД. Они не видят 
дальнейшего существования войска при таком руководстве. 

1Rnd.ru встретился и поговорил с несколькими атаманами юртов, станиц, а также рядовыми 
казаками. Их мнения совпали — донским казакам нужен новый атаман. 

«Виктор Гончаров не держит слово. Так, три года назад он заявил, что будет ежеквартально 
проводить круги малых юртов. Спросите остальных атаманов, приезжал он к ним? Я отвечу — нет! 
Таких инфальтивных атаманов у нас еще не было. Никакой харизмы, никаких дел. 

Он нам сказал: «Я провел реорганизацию войска». На самом деле это дезорганизация войска. Он 
создал пять организаций, которые друг другу не подчиняются и ни за что не отвечают. Отсюда и 
бардак. Раньше у нас была четкая вертикаль власти со строгим подчинением. За 6 лет Гончаров 
уничтожил то, что создавалось десятилетиями. В миллионнике, Ростове, стало невозможно найти 
пять десятков дружинников, а в Краснодаре они толпами ходят по улицам, охраняя общественный 
порядок», - сокрушается атаман одной из ростовских станиц Василий. 

Он просит не называть его настоящее имя во избежание репрессий со стороны приближенных к 
Гончарову заместителей. 

Василий с горечью констатирует: «В следующем году, в день 75-летия Великой Победы, 
по Красной площади на параде пройдет коробка казаков. Так вот, ни одного казака с Дона 
в этой парадной коробке нет. О чем это говорит? Там, в Кремле, следят за ситуацией 
на Дону….». 

 

Следят за ситуацией на Дону и в южном полпредстве Президента. Недавно там прошло заседание 
комиссии по казачеству. Темой обсуждения стали финансирование из бюджета казачьих дружин — 
здесь выявили махинации. 
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Аферы, приведшие к уголовным делам, выявили и при использовании земельных участков, 
которые в Ростовской области казачьим обществам выделяют на льготных условиях. 

Но ушлые ребята из так называемых казачьих обществ вместо использования сельхозземель по 
назначению либо сдают их в аренду, либо, что еще хуже — продают государевы земли в частные 
руки. 

Как пример — ситуация в Каменском районе, где казачье общество вмиг стало преступным 
сообществом. 

«Казаки получают землю по льготному режиму, без торгов. При этом нарушают те цели, для 
которых эта земля им предоставлена. Не занимаются сельхозпризводством — сдают землю в 
аренду, получают дивиденды», - рассказал корреспонденту ГТРК «Дон-ТР» руководитель 
ростовского УФАС Константин Коренченко. 

«Да, есть преференции по сельхозземлям казачьим обществам, но данный закон никакого 

отношения к возрождению казачества не имеет», - высказал свое мнение атаман 
Зимовниковского юрта ВКО ВВД Павел Сериков. 

Зато к возбуждению уголовных дел имеет непосредственное отношение. Причина та же — 
отсутствие должного атаманского контроля. Ну некогда атаману заниматься казаками. К слову, на 
это важное мероприятие в полпредстве Виктор Гончаров прийти не соизволил. 

 

«У Виктора Георгиевича, к сожалению, казачество стоит на втором месте. На первом, как всем нам 
известно, - решение неких экономических проблем, - корректно выразился создатель и владелец 
коллекции музея «Донская казачья Гвардия» в ДГТУ, эксперт военного антиквариата Николай 
Новиков. - Атаман должен заниматься только казаками, хотя есть и исключения, но не в нашем 
случае. 

Вот посмотрите на Кубань. Там нет нереестровых казаков — все как один реестровые. 
Нет единства на Дону, равно как и нет единой идеи». 

Даже ученые говорят, что сегодня донские казаки переживает далеко не лучшие времена. По 
данным Всероссийской переписи 2002 года на Дону казаками по национальности себя считали 50 
тысяч человек. 

«В переписи же 2010 года назвавших себя казаками была только 21 тысяча. Сегодня еще 
меньше...Что повлияло на настроение людей, так категорично изменивших свой взгляд на жизнь? 
Все это печальные последствия создания «искусственных» казачьих организаций, принятия 
Федерального закона «О государственной службе российского казачества», где казаком считается 
любой, вступивший в казачью общину. Число потомков казаков только в сельской местности 

http://dontr.ru/novosti/zemelnye-igry-kazakov-i-ugolovnoe-delo-chto-proiskhodit-v-kamenskom-rayone/
http://dontr.ru/novosti/zemelnye-igry-kazakov-i-ugolovnoe-delo-chto-proiskhodit-v-kamenskom-rayone/
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Ростовской области может достигать 450 тысяч», - говорит заведующий лабораторией казачества 
ЮНЦ РАН профессор Андрей Венков. 

«Во времена Российской империи почти всю исполнительную власть в Области Войска Донского 
осуществляли атаманы - войсковой, станичные, хуторские. Они и распоряжались землей, 
принадлежавшей войску, станицам и хуторам. А теперь? Исполнительную власть осуществляют 
губернатор, правительство области, главы администраций районов Ростовской области, главы 
муниципальных образований. А где же казачья власть? На что она влияет?», - задается вопросом 
историк Александр Харченко. 

События полугодичной давности в Аксае показали, что еще как влияет. Напомним, казаки 
Аксайского юрта в январе этого года выступили против предложения региональной власти о 
присоединении Аксая к Ростову. 

 

«Мы, казаки, с недоумением узнали из СМИ о том, что обсуждается присоединение Аксайского 
района к Ростову. Мы считаем, что этого допустить ни в коем случае нельзя!», - заявили тогда они 
и собрали несколько сотен человек на митинг. 

Реестровые казаки выступили флангом против власти, которой они служат. 

 

Куда смотрел атаман войска Донского? Как могло такое произойти? Протестные настроения тут же 
уловили донские коммунисты. 

Непримиримые противники объединились против действующей власти, и этот факт не 
остался незамеченным Кремлём. 

«Я слышал, что Москва предложила Гончарову сложить полномочия атамана. И вроде он кивнул 
головой в знак согласия. А потом вернулся в Ростов и... передумал. Он-то, может, и передумал, но 
Указа Президента об утверждении атамана Войска Донского как не было, так и нет», - 
констатировал в беседе с 1Rnd.ru станичный атаман Валерий. 

По его словам, приближенные к Гончарову продолжают «пилить» бюджет, выделенный на 
дружины. Эту нехитрую схему, кстати, озвучили на совещании в южном полпредстве: на дежурство 
по факту выходит одно количество казаков, а в смете на оплату стоит завышенная в разы цифра. 

https://www.1rnd.ru/news/2266796/sotni-aksajcan-vysli-na-miting-protiv-prisoedinenia-k-rostovu
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Разница — в карманы нечистых на руку воротил от казачества. 

 

«Атаман Гончаров подобрал себе абсолютно далекую от проблем казачества команду. У меня такое 
впечатление, что Гончаров пришел похоронить донское казачество. Но скорее мы будем настаивать 
на внеочередном большом круге, - заявил станичный атаман Валерий и резюмировал. - Атаман 
должен гореть, а не тлеть». 

«Большой казачий круг» России пройдёт в октябре в Ханты-
Мансийске 
Ссылка на источник 

 

 

С 8 по 10 октября 2019 года в Ханты-Мансийске соберутся казаки всей России на большой «казачий 
круг», в рамках «казачьего круга» пройдёт конференции, которая будет посвященная проблемам 
сохранения и развития казачьей культуры. Они обменяются опытом и обсудят перспективы 
дальнейшей работы. 

Тема обсуждения будет такая «Региональные особенности процессов сохранения и развития 
казачьей культуры». Уже во второй раз они обсудят актуальные вопросы осмысления современной 
роли казачества в России, перспективы развития казачества в регионах, продолжится исследование 
потенциала Центров казачьей культуры. Сообщает служба информации портала открытый регион 
– Югра. 

http://sibkazak.ru/bolshoy-kazachiy-krug-rossii-proydyo/
http://sibkazak.ru/bolshoy-kazachiy-krug-rossii-proydyo/
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На конференцию приглашаются представители духовенства, атаманы и члены казачьих обществ и 
общественных объединений казачества, представители органов государственной власти, 
общественные деятели, представители домов дружбы народов, домов национальностей 
учреждений культуры – центров национальных культур, клубных учреждений и другие 
исследователи отечественной истории, традиционной культуры, представители СМИ. 

 

2. Исполнение обязанностей государственного служения. 

Казаки Ставрополья начали сотрудничать с Российским 
университетом спецназа 
Ссылка на источник 

 

По приглашению друзей, проходящих службу в специальных подразделениях Чеченской 
Республики, казаки Апанасенковского хуторского казачьего общества посетили Российский 
университет спецназа в Гудермесе. Основными направлениями своей работы казаки СОКО ТВКО 
определяет военную подготовку, обеспечение безопасности и патриотическое воспитание 
молодежи. Безусловно, налаживание контактов с таким флагманским центром по подготовке 
специалистов силовых подразделений, как РУС, является важным шагом. Данная поездка 
положила начало нескольких совместных проектов. 

В Российский университет спецназа съездили пять человек. Как отметил один из них, помощник 
атамана Апанасенковского хуторского казачьего общества Александр Титов, это было больше, чем 
просто экскурсия. 

http://terkv.ru/novosti/povyshaya-boevye-kachestva-kazaki-stavropolya-nachali-sotrudnichat-s-rossijskim-universitetom-specnaza/
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Начали с посещения цеха по сборке знаменитых боевых багги «Чаборз». Терцам не просто 
рассказали и показали боевые вездеходы, но и дали возможность проехать на них. Затем – 
знакомство с основными учебными точкам центра: без парашютное десантирование, штурмовая, 
парашютная и альпинистская подготовки. Ну и конечно, не обошлось без тактико-специальной 
подготовки. Здесь теория продолжилась практической работой с боевым оружием в одной из 
стрелковых галерей. 

После казаки отправились в Грозный, где встретились с республиканской страйкбольной командой 
«Ахмат». Были намечены совместные проекты, в частности, посещение маневров уже более 
широкой командой казаков. Планируется, что в ближайшее время в учениях совместно с 
военнослужащими ЧР поучаствуют порядка 20-30 членов Центрального районного казачьего 
общества СОКО ТВКО. 

Также состоялась рабочая встреча с руководителем проекта «Спецназ-Дети». Данная площадка 
уникального российского проекта заработает в столице Чечни через пару недель. Есть 
договоренность, что в следующем году пройти обучение на базе данного лагеря смогут 
воспитанники военно-патриотических клубов Ставрополья. Здесь идет речь о молодежи 
допризывного возраста. 

 

3. Общественные казачьи объединения и организации. 

Информационное сообщение о результатах Схода атаманов СПб и 
ЛО 
Ссылка на источник 

Сегодня, 13.07.2019 г. в Санкт-Петербурге на казачьем 
стане у Орловского карьера, ставшем стараниями 
хутора Приморский под управлением атамана 
Алексея Алексеевича Капустина поистине 
традиционным местом сбора казаков и казачьих 
атаманов по важнейшим поводам, состоялось 
событие, значение которого для всего казачьего 
сообщества Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области очень трудно переоценить. По инициативе 
атаманов ряда казачьих объединений (ОКО «Казачий 
округ Санкт-Петербурга, отделение СКВРиЗ в 
Ленинградской области, общин Терских и Сибирских 

казаков Санкт-Петербурга и Ленобласти) создан совещательный орган казачьей общины Санкт-
Петербурга и Ленинградской области - Совет атаманов.  

Инициатива была представлена и озвучена первым заместителем (товарищем) атамана СКВРиЗ 
России Василием Юрьевичем Ящиковым. В своём выступлении Василий Юрьевич очень подробно 
осветил все основные аспекты современной казачьей практики, являющиеся основанием для 
своевременного и достаточно вызревшего решения: все казаки, живущие на территории Санкт-
Петербурга и Ленинградской области, по факту принадлежат к единому территориальному 
объединению, которое по сложившейся традиции определяется именно как община казаков. При 
этом прозвучало, что разделить общину казаков Санкт-Петербурга и Ленинградской области как 
казачий конгломерат по отдельным субъектам невозможно, так как годами складывающиеся 
взаимоотношения и контакты казаков по жизненно важным вопросам сделали казачье сообщество 
двух регионов единым и неразделимым по факту. Василий Юрьевич Ящиков особо подчеркнул, что 
«ни на одного из казаков, живущих на территории Санкт-Петербурга и Ленинградской области 
Община не должна налагать никаких дополнительных обязательств, кроме уже имеющихся в 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/informacionnoe_soobshhenie_o_rezultatakh_skhoda_atamanov_spb_i_lo/174-1-0-5426
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рамках членства казака в каком-либо из действующих казачьих формирований». Кроме того, 
В.Ю.Ящиков отметил, что считает нецелесообразным принятие каких-либо решений, связанных с 
созданием новых регламентов, по которым должно действовать выше озвученное 
межрегиональное территориальное объединение (Община казаков Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области). Особый акцент В.Ю.Ящиков сделал на вопросах профилактики 
конфликтных проявлений в казачьей среде и выразил уверенность, что создаваемый Совет 
атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской области, в котором «все атаманы будут равны, один 
атаман — один голос» будет способствовать урегулированию всех вопросов взаимодействия 
казачьих объединений СПб и ЛО, связанных с возникновением споров и недопониманий. Кроме 
того, В.Ю.Ящиков призвал считать базовым вопросом деятельности казачьих сообществ Санкт-
Петербурга и Ленинградской области работу с казачьей молодёжью и предложил атаманам всех 
объединений обратить самое пристальное внимание на этот вопрос, приведя в пример некоторые 
ранее очень известные организации, в которых сегодня «многим атаманам уже за 70 лет, а 
молодых казаков нет совсем». Василий Юрьевич подробно коснулся методик привлечения 
казачьей молодёжи в действующие казачьи организации, приведя конкретные примеры из 
действующей практики. 

Атаман Ящиков выразил коллективное мнение инициаторов схода о том, что в текущих условиях 
целесообразность органа управления казачьей общины, выстроенной по территориальному 
принципу в двух субъектах федерации, выглядит достаточно сомнительно, и предложил считать 
основным органом саморегулирования деятельности территориального объединения казаков 
Санкт-Петербурга и Ленинградской области коллегиальный совещательный орган — Совет 
атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской области. 

Инициативу, озвученную атаманом Ящиковым, предложили считать своевременной и 
целесообразной атаманы и представители казачьей старшины, в том числе: атаман хутора 
«Приморский» А.А.Капустин, председатель Коллегии ветеранов казачьего движения СПб и ЛО 
С.Н.Федосеев, атаман станицы «Казанская» и атаман Объединённой казачьей общины Санкт-
Петербурга и Ленинградской области В.Д.Крылов, атаман представительства БОКО в Санкт-
Петербурге А.М.Сороквашин и другие. Также инициативу о создании Совета атаманов Санкт-
Петербурга и Ленинградской области поддержали старики, в том числе председатель суда чести 
Объединённой общины К.В.Егоров, член Совета стариков Объединённой общины и Терской 
общины Черкасов, председатель Совета стариков СКВРиЗ по Северо-Западу В.Н.Быков. 

В.Н.Быков также выказал своё негативное отношение к тем процессам, которые происходили в 
течение последних месяцев внутри казачьего сообщества и сопровождались достаточно 
ощутимыми конфликтными проявлениями в казачьей среде. В.Н.Быков выразил надежду, что 
Совет атаманов как вновь создаваемый орган территориального объединения казаков Санкт-
Петербурга и Ленинградской области будет способствовать росту взаимопонимания в казачьей 
среде регионов. Также В.Н.Быков сделал замечание некоторым атаманам о том, что они, по его 
мнению, уделяют недостаточное внимание внешнему виду на казачьих мероприятиях и призвал к 
использованию казачьей формы и атрибутики во время важных мероприятий общеказачьего 
значения. 

После обмена мнениями и достаточно живого дискуссионного процесса участники схода вынесли 
на голосование вопрос о создании Совета атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской области. 
Проголосовавших против не было и решение о создании Совета атаманов Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области было сходом принято. 

После голосования по созданию Совета атаманов СПб и ЛО атаман Семиреченской общины 
А.Шаламов поставил на обсуждение вопрос о порядке вхождения участников в Совет атаманов СПб 
и ЛО и выразил беспокойство по поводу возможности проникновения в состав Совета «атаманов» 
несуществующих в природе казачьих организаций, которые имеют выдуманную численность и 
существуют исключительно в воображении людей, называющих себя их атаманами. Выделять из 
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среды существующих казачьих организаций существующие реально атаман Шаламов предложил 
через фактическую ревизию личного состава всех казачьих организаций, действующих в Санкт-
Петербурге и Ленинградской области. Участники схода согласились с важностью вопроса, 
поставленного атаманом Шаламовым и приняли решение считать общим для всех казаков Санкт-
Петербурга и Ленинградской области мероприятием ежегодно проводящийся в Александро-
Невской лавре (в 2019 г. уже 8-й) Покровский казачий строевой смотр, присутствие на котором и 
будет именно тем фактом подтверждения наличия личного состава казачьего объединения, 
действующего на территории двух регионов, дающего право его атаману войти в состав Совета 
атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской области. Такое решение участниками схода было 
признано логичным и наиболее целесообразным, в том числе и по причинам доступности 
осуществления. Возражений по данной инициативе не было, и сход перешёл к обсуждению 
вопроса об администрировании деятельности Совета атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области. 

Василий Юрьевич Ящиков, продолживший выступать от лица группы инициаторов Схода отметил, 
что руководящая должность в Совете атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской области не 
может и не должна выделять никого из атаманов и ставить выше других, поэтому никакие 
должностные формы по типу председательства в Совете атаманов Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области применяться отныне в данном случае не могут. В.Ю.Ящиков предложил 
создать для координации деятельности Совета атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области должность Главного писаря (Начальника штаба) Совета. Вопрос был поставлен на 
голосование, и был принят. Внутреннее (общеказачье) наименование должности координатора 
Совета атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской области отныне будет определяться как 
«Главный писарь» с допустимостью именования во внешней среде как «Начальник штаба». 

Далее В.Ю.Ящиков предложил назначить на должность Главного писаря (Начальника штаба) Совета 
атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской области человека с достаточным административно-
командным опытом, но вместе с тем никак не проявлявшем себя ранее в аспекте споров и 
конфликтов во внутриказачьей среде. Одной из первых кандидатур, предложенных сходом на эту 
должность прозвучала кандидатура сотника Евгения Дмитриевича Мозгового, члена 
представительства БОКО (Калининград) в Санкт-Петербурге. После согласования возможности 
выставлять кандидатуру Е.Д.Мозгового на голосования с атаманом представительства БОКО в 
Санкт-Петербурге А.М.Сороквашиным, сход проголосовал «за» единогласно. 

Е.Д.Мозговой представился казакам, рассказал о себе, ответил участникам Схода на заданные 
вопросы. После избрания участники схода поздравили Е.Д.Мозгового с избранием на 
ответственную должность, пожелали успехов и выразили готовность оказывать поддержку в ходе 
решения наиболее актуальных текущих задач, связанных с выстраиванием системы 
коммуницирования между атаманами Санкт-Петербурга и Ленинградской области, вошедшим и 
готовым войти в состав Совета атаманов двух регионов. 

В завершающей части Схода выступил председатель Суда чести К.В.Егоров с объявлением о 
включении в качестве постоянно действующего консультанта в состав Суда чести Объединённой 
казачьей общины председателя епархиального отдела по взаимодействию с казачеством 
протоиерея Д.В.Василенкова. Необходимость такого решения К.В.Егоров обосновал тем, что в ходе 
своей работы Суд чести неизбежно сталкивается с вопросами, затрагивающими стороны духовной 
жизни казаков, что, так или иначе, требует от членов Суда соответствующей компетентности. 
Данное сообщение было принято участниками Схода во внимание с выражением общего 
одобрения. 

В ходе выступлений участников и приглашённых гостей на Сходе атаманов прозвучали как 
положительные, так и отрицательные оценки событий, предшествовавших Сходу. Некоторые 
выступающие выражали свою озабоченность ситуацией, сложившейся в ходе работы органов 
Объединённой казачьей общины Санкт-Петербурга и Ленинградской области. Были высказаны 
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претензии атаману Объединённой общины в недостаточном уровне заботы об экономическом 
благополучии некоторых атаманов первичных организаций, возлагавших на него большие 
надежды. Также были озвучены вопросы по ситуации, связанной с недоброжелательным 
отношением к действиям атамана Объединённой общины со стороны некоторых членов Совета 
стариков Объединённой общины (причиной чему послужили слова неодобрения атамана Крылова, 
высказанные ранее в адрес отдельных членов Совета стариков Объединённой общины из-за их 
действий, носящих, с точки зрения атамана Крылова, дискредитационный характер в отношении 
Объединённой общины и всего казачьего сообщества). Одним из участников Схода было высказано 
замечание о том, что на его взгляд атаман Крылов слишком сложно выражает свои мысли, и что не 
все казаки и не всегда его понимают. Атаман Крылов принял к сведению высказанное замечание и 
обещал поработать над упрощением формулировок. 

В ответ на конкретно заданные вопросы атаман Объединённой общины В.Д.Крылов дал 
исчерпывающие ответы о состоянии дел в Объединённой общине и подробно проинформировал 
Сход о ситуации в целом с уточнениями по некоторым важным аспектам. Отдельное внимание 
атаманом было уделено вопросам недостаточной проработки документов, регламентирующих 
деятельность Объединённой общины и необходимости их совершенствования через широкую 
дискуссию с привлечением всех заинтересованных сторон. Особое значение атаман Крылов 
придал вопросам легитимности тех или иных решений, принимаемых органами Объединённой 
общины, а также необходимости во всём, что касается регламентов и документации следовать 
букве закона, не нарушая казачьих традиций. Участники Схода были дополнительно 
проинформированы об инициативе атамана Крылова о создании Согласительной комиссии 
Объединённой общины и о порядке её работы. 

Участники схода отметили, что работа атамана Крылова на своём посту была проделана большая, 
и её значение достаточно велико для всего казачьего сообщества, в том числе и потому, что 
вскрывшиеся в ходе двух лет работы Объединённой общины противоречия назревали не один год 
и были следствием целого ряда объективных предпосылок. Атаман Крылов заверил участников 
Схода в своём намерении решительно преодолевать все негативные процессы и нестроения внутри 
Объединённой общины, и открыто информировать всех участников казачьего сообщества Санкт-
Петербурга и Ленинградской области о процессах, происходящих в Объединённой общине как в 
одной из организаций территориального казачьего сообщества Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области. Участники Схода приняли во внимание предложения атамана Крылова по 
взаимодействию казачьих объединений с Объединенной общиной, с удовлетворением отметили 
его решимость по урегулированию недопонимания между органами внутри Объединённой 
общины и предложили включить атамана Объединённой общины в состав вновь созданного Совета 
атаманов на общих основаниях. Атаман Объединённой общины предложение принял. 

Участники Схода атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской области выразили своё 
удовлетворение его работой, после чего сход был закрыт. Закончилось мероприятие (также как и 
началось) совместной казачьей молитвой, мирный дух среди атаманов и казаков, несмотря на всю 
остроту поднимаемых на Сходе вопросов был совершенно явно сохранён. 

Атаман Объединённой общины В.Д.Крылов также выразил своё удовлетворение результатами 
Схода и подчеркнул своё положительное отношение к произошедшим изменениям в порядке 
управления в казачьем сообществе Санкт-Петербурга и Ленинградской области, выразив свою 
уверенность в том, что происходящие процессы двигаются в правильном направлении. Атаман 
Крылов выразил уверенность, что новые, более развитые и справедливые принятые формы 
территориального казачьего саморегулирования должны повышать качество принимаемых 
совместных решений в органах казачьего самоуправления, что должно приводить к повышению 
эффективности и продуктивности деятельности, как отдельных организаций, так и всего казачьего 
сообщества в целом, как на благо казаков, так и на благо общества и государства. 
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Основным результатом Схода атаманов, собранного по инициативе представительства СКВРиЗ в 
СЗФО, региональных подразделений и казачьих общин стало создание Совета атаманов Санкт-
Петербурга и Ленинградской области с выбором координирующего его деятельность 
представителя и утверждением основного порядка входа в Совет атаманов с обязательной 
ревизией личного состава казачьего объединения, претендующего на участие его атамана в 
Совете. Порядок деятельности Совета, формы и практики его жизнедеятельности будут уточняться 
по ходу действия на основании казачьих традиций и действующих юридических правил и норм. В 
составе Совета отныне не будет никаких лиц с особыми управленческими полномочиями, 
координационные функции возложены на главного писаря (начальника штаба) Совета. 

Сход атаманов Санкт-Петербурга и Ленинградской области состоялся в особый День, когда 
Церковь празднует Собор двенадцати Апостолов, что символизирует полноту Церкви и полноту 
соборности, вершину проявления соборного духа. Не случайно, что именно в такой день удалось, 
наконец, достичь единогласия, к которому казаки и атаманы Санкт-Петербурга и области шли 
много лет: при всей непримиримости, казалось бы, позиций некоторых атаманов и остроте 
некоторых личных противоречий, все участники Схода единодушно и единогласно, с большим 
воодушевлением проголосовали за принятое объединительное решение. В целом Сход 
проходил очень живо, с жизнеутверждающим задором. Равнодушных не было.  

Атаман Объединенной общины выражает свою уверенность, что принятые на сегодняшнем 
Сходе решения будут иметь серьёзное значение для всего казачьего сообщества Санкт-
Петербурга и Ленинградской области, вступившего в новую стадию своего организационного 
развития. Слава Богу! Сходу — любо! 

Дополнительно напоминаем, что Объединённая казачья община Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области продолжает вести деятельность как самостоятельное казачье 
объединение на основании соответствующих действующих правовых решений, принятых на 
Кругах Объединенной общины, и что в настоящее время происходит сбор предложений по 
реформированию и улучшению деятельности Объединённой общины в рамках действия 
Согласительной комиссии, о начале и результатах работы которой будет сообщаться 
дополнительно. 

Пресс-служба Объединенной казачьей общины Санкт-Петербурга и Ленинградской области. 

13.07.2019 г., Санкт-Петербург. 

Учредительная конференция Союза русских и казачьих 
общественных организаций Республики Абхазия 
Ссылка на источник 

06 июля 2019 г. Сухум, Республика Абхазия: в Посольстве 
Российской Федерации состоялась Учредительная 
конференция Союза русских и казачьих общественных 
организаций Республики Абхазия. 

В торжественной обстановке был подписан 
Учредительный договор Союза руководителями 19 
русских и казачьих организаций, выбраны члены 
президиума, члены КРК, сопредседатели и 
ответственный секретарь. На конференции 
присутствовали представители Посольства Российской 
Федерации во главе с Алексеем Аркадьевичем 

Двиняниным, представители органов власти Республики Абхазия и наши гости из Крыма и ДНР. 

С приветственной речью выступил член Общественной Палаты ДНР Шапошников С.В. 

http://kazaki-ab.ru/news/uchreditelnaya-konferenciya-soyuza-russkih-i-kazachih-obshchestvennyh-organizacij-respubliki-abhaziya/
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Депутат Народного собрания ДНР Ю.В. Сивоконенко сделал подарок послу РФ в Республике 
Абхазия Двинянину А.А. в виде розы, сделанной из разорванного снаряда, что каждый день 
прилетают в Донецк со стороны ВСУ, а Войсковому атаману Мироненко В.Н. подарил икону 
Богородицы. 

Председатель Союза ветеранов сводного полка Народного ополчения Республики Крым 
А.Г.Мартоян также выступил с обращением к присутствующим, рассказал о роли представителей 
Черноморского Казачьего Войска Абхазии в "Русской весне" в Крыму. Вручил медаль Двинянину 
А.А., и почетные грамоты ЧКВА, Войсковому Атаману ЧКВА Мироненко В.Н., Начальнику штаба 
Горяиновой Н.Б. 

Президент Ассоциации сотрудников силовых структур Жидков А.А. пожелал Союзу русских и 
казачьих общественных организаций Республики Абхазия сил и развития в будущем в крепкую и 
сильную организацию. 

Союз организован и этот факт вселяет надежду на его успешную работу, благодаря сильной 
команде руководителей. 

"Застрелиться и не жить": Казаки отреагировали на матерщину в 
адрес Путина 
Ссылка на источник 

Матерный "патриотизм" грузинского 
тележурналиста Георгия Габуния, который 
позволил себе 7 июля в вечернем прямом 
эфире телеканала "Рустави-2" сыпать 
оскорблениями в адрес россиян и президента 
России, не остался без внимания казаков. 
Матерная брань лилась в эфир грузинского 
телевидения на русском языке. Габуния 
вспомнил покойных родителей Владимира 
Путина, послал проклятия им, а заодно и всему 
русскому народу. 

В связи с этим "Союз Казаков-Воинов России и 
Зарубежья" заявляет: Это ничтожество 
позволило себе в отношении России то, что не 

позволено никому. Более того, все увидели, насколько низко упал в Грузии уровень культуры, 
насколько потеряны кавказские традиции уважения к себе, к другим. Нет предела возмущению 
казаков провокационными действиями как самого автора программы, так и руководства 
телеканала "Рустави-2". 

"Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья" напоминает всем, кто стоит за безобразной выходной 
обнаглевшего "шелкопера", закон Ньютона: Сила действия равна силе противодействия". Поэтому 
в грузинском обществе найдутся силы, способные преподать урок хороших манер каждому, кто 
попытается втоптать в грязь русский народ и президента великой России. 

Если бы у Габуния была честь, то казаки СКВРиЗ посоветовали бы ему застрелиться. Потому что 
только так настоящие воины и офицеры смывают грязь со своего имени. Но, как говорится, "Не 
орёл!". Так что единственный совет и последнее предупреждение: Не чирикай! Казаки страсть как 
не любят тех, кто поёт с чужого голоса. 

Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья 

http://kazak-center.ru/news/zastrelitsja_i_ne_zhit_kazaki_otreagirovali_na_matershhinu_v_adres_putina/2019-07-09-3889
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Заявление ЧКВА и СКАИКВБД 
Ссылка на источник 

ЗАЯВЛЕНИЕ 

В связи с выходом на центральном канале 
Рустави-2 авторской программы Георгия 
Габуния, которой позволил в эфире 
нецензурную брань в адрес президента 
Российской Федерации В.В.Путина от лица 
Черноморского Казачьего Войска Абхазии и 
Союза казаков Абхазии и казаков-ветеранов 
боевых действий мы заявляем: 

1. Грузия открыла свое лицо всему миру, как страна с низкими моральными устоями и утерянными 
кавказскими традициями, не уважающая ни себя, ни друзей, ни врагов. 

2. Мы возмущены и осуждаем как самого автора программы, так и руководство канала Рустави-2, 
одобряющего некультурное поведение своего работника во время эфира, нарушившего нормы 
журналисткой этики. А именно, 8п. «Декларации принципов поведения журналиста», принятой в 
1954 г. (ред. в 1986 г.) Международной федерацией журналистов, который гласит: 

"Журналист должен считать серьезными профессиональными нарушениями: плагиат; умышленное 
искажение фактов; клевету, оскорбление, необоснованное обвинение; получение взятки в любой 
форме за публикацию (непубликацию) того или иного материала." 

3. Мы заявляем о своей поддержке президенту Российской Федерации В.В.Путину, всем россиянам, 
а также всем профессиональным журналистам, не уронившим свою профессию в грязь. 

Совет Атаманов Международного казачьего объединения 
«Великое братство казачьих войск» 
Ссылка на источник 

6 июля 2019 года в Саратове на базе отдыха 
«Сказка» состоялся очередной Совет 
Атаманов МКО ВБКВ. Принимающая сторона 
Волжский - казачий корпус МКО ВБКВ, 
Атаманы Ревин А., Майоров И., Злобин И. и 
конечно казаки ВКК МКО ВБКВ. Был 
организован трасфер прибывающих Атаманов 
до места проведения Совета, размещение на 
турбазе и питание. 

Сам Совет проходил в конференц-зале базы 
отдыха. 

На совет от Правительства Саратовской 
области был приглашен Гранков Александр Иванович - Начальник отдела по работе с 
ветеранскими, военно-патриотическими объединениями и некоммерческими организациями. 

На Совете «красной нитью» была проведена тема объединения казачьих организаций. Мы 
прекрасно понимаем, что разъединение это создавалось веками, поскольку управлять 
разобщенными организациями проще, чем признать казаков народом, несмотря на то, что 
объективно это так. На КИАЦе есть масса материала, который подтверждает это, не хочу 
повторяться. Закон РФ от 26.04.91 №1107-1 «О реабилитации репрессированных народов» и Указ 
Президента РФ от 15.06.92 №632 «О мерах по реализации Закона РФ «О реабилитации 

http://kazaki-ab.ru/news/zayavlenie-chkva-i-skaikvbd/
http://kazak-center.ru/news/sovet_atamanov_mezhdunarodnogo_kazachego_obedinenija_velikoe_bratstvo_kazachikh_vojsk/2019-07-15-3891
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репрессированных народов» в отношении казачества». Казаки, в отличии от остальных 
репрессированных народов, так и не были реабилитированы. Разделение казаков по местам 
исторического проживания еще более абсурдны: если казаки народ, то почему идет столько 
столкновений по этому поводу? Если мы один народ, то почему существуют разногласия между 
казаками, проживающими на Дону, Волге, Урале, Енисее и т.д. опять же кому это надо? Атаманам, 
преследующим свои личные «местечковые» интересы? Или людям, которые проплачивают это 
раскол? 

Обсуждался вопрос о том, можно ли принимать в казачьи организации казаков староверов. Да 
раскол был во времена правления Алексея Михайловича Романова (Тишайшего) 1652-1666 годы 
людей не принявших новшества отправляли на костер и плаху (Патриарх Никон), но на Поместном 
Соборе РПЦ в 1971 году было принято решение о снятии клятв со старообрядцев (староверов). И 
если сама Православная церковь считает нас единоверцами, то почему мы должны иметь другое 
мнение? Видимо просто от незнания. 

Более удивительная тема разделения на реестр и нереестр, это даже смешно обсуждать давайте 
просто перейдем к статистике сколько общественных организаций и реестровых и количество 
людей в них? Сравнение в пользу общественных в разы. Если казак достиг своего 18 летнего 
возраста и пришел на госслужбу в реестр, что может его разделять с его дедом которому за 60 лет 
и он состоит в общественной организации? Думаю ответ на виду, только людям желающим 
разъединить нас как казаков, как народ это и нужно, они прилагают к этому огромные усилия, 
тратят миллионы рублей, чтобы заблудшие свято в это поверили. Я видел и не раз самодовольные 
лица «реестровых» весьма нелестно относящихся к «общественникам», наверно им нужно 
вспомнить историю. На Круге Старики выбирали лучших из лучших и направляли для службы в 
Собственные Его Императорские Величества Конвой (реестр), за каждого избранного ручался Круг. 
Призыв казака для прохождения воинской службы во все времена - это ли не реестр? Сегодня 
казаки принимают решение на несение государственной и иной службы, возможно имеют 
единственный способ зарабатывание денег. Опять же мы, Атаманы и казаки МКО ВБКВ, не имеем 
никаких претензий к общественным организациям, которые образовались без нарушения наших 
казачьих традиций и если их деятельность не идет в разрез деятельности МКО ВБКВ, готовы 
сотрудничать на любом уровне и в любом направлении. 

Был и вопрос об отношении к казакам, проживающим в местах нетрадиционного проживания и 
организациях, находящихся на этой территории. Собственно, вопрос решился сам по себе, хотя 
обсуждение начиналось достаточно активно. Давайте просто представим родовой, потомственный 
казак по каким-либо причинам поменявший место проживания, или родившийся не на месте 
казачьего Присуда, разве не имеет права вступить в общину, расположенную, например, в Москве? 
По мере обсуждения и понимания всех поднятых тем на Совете, Атаманы принимали единогласные 
решения, так что никаких разногласий у нас нет. 

Поднимались вопросы финансовой дисциплины, решился вопрос о создании Экономического 
Совета МКО ВБКВ, мы нашли юридическую основу такого Совета, не хочу вдаваться в подробности. 
Нашли юридическую форму сотрудничества с ДОСААФом. И еще много разных внутренних 
вопросов, которые обсуждать на КИАЦе думаю нет смысла. По поступившему ранее в Правление 
МКО ВБКВ Прошению от Председателя Совета стариков Смирнова М.С. освободить его от 
занимаемой должности по состоянию здоровья, Совет принял решение удовлетворить просьбу 
Смирнова М.С. поблагодарить за его отличную работу. Оставив его на должности «Почетного 
Председателя Совета стариков». На должность Председателя была предложена кандидатура 
казачьего полковника Ефремова Александра Андреевича 1941 г.р. родового казака, ранее Атамана 
Терсинского хутора Вольского муниципального образования Саратовской области до Совета 
входившего в состав Совета стариков Саратовского отдела ВКК МКО ВБКВ. 

Могу сказать одно, что Совет прошел на очень хорошем уровне, согласно казачьих традиций, все 
Атаманы показали прекрасное знание проблем в своих регионах, все были активны в обсуждениях, 
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доклады точны, кратки без «болтологии». Значит люди готовились и переживали за общее дело. 
Теперь предстоит конкретная, кропотливая работе на благо общества. 

Любо Атаманы!!! Слава Богу, что мы Казаки!! 

Атаман МКО ВБКВ 

И.Г. Алексеев 

  

 

4. Казаки в общественной жизни страны. Казачьи общественные 
инициативы. 

Автопробег ДОСААФ, посвященный 75-летию освобождения 
Белоруссии 
Ссылка на источник 

Сегодня 23 июня 2019 года, в 7 часов утра, 

прямиком из столицы на Белоруссию 

проследовал автопробег ДОСААФ, 

посвященный 75-летию освобождения 

Белоруссии от немецко-фашистских 

захватчиков. Встреча состоялась на 

символичном месте – на Минском шоссе. К 

команде ДОСААФ во главе с казачьим 

полковником, заместителем председателя 

ДОСААФ Росиии, заместителем Верховного 

Атамана СКВРиЗ Анненко Валерием 

Ивановичем присоединились калужане во 

главе с Атаманом Калужского регионального отделения общероссийской общественной 

организации «Cоюз Казаков – Воинов России и Зарубежья» Мельницким Сергеем Павловичем. 

20 июня 2019 года в 10:00 на Поклонной горе состоялся торжественный старт международного 
автопробега, посвященного 75-летию освобождения Белоруссии от немецко-фашистских 
захватчиков. Его организаторами выступают ДОСААФ России и ДОСААФ Республики Беларусь, а 
поддержку оказывают органы государственной власти обоих государств, многочисленные 
общественные ветеранские и молодежные организации. 

http://kazak-center.ru/news/avtoprobeg_dosaaf_posvjashhennyj_75_letiju_osvobozhdenija_belorussii/2019-06-23-3881
http://kazak-center.ru/_nw/38/93948398.jpg
http://kazak-center.ru/_nw/38/46605684.jpg


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 20 

 

Маршрут автопробега по территории России будет пролегать через Москву, Падиково, 
Волоколамск, Толстиково, Гагарин, Бородино, Жуков, Малоярославец, Калугу и Брянск, а по 
Беларуси — через Гомель, Жлобин, Рогачев, Бобруйск, Кличев, Могилев, Оршу, Борисов, Минск, 
Барановичи, Ивацевичи, Березу, Кобрин и Брест. Финиширует колонна возле стен легендарной 
Брестской крепости-героя. 

На протяжении всего маршрута автомобили, участвующие в экспедиции, будет страховать от 
возможных поломок и технических неисправностей крупнейший в России онлайн-автосервис 
Uremont. 

В ходе многодневного мероприятия планируется ряд торжественных, культурно-массовых и 
мемориальных мероприятий с возложением венком и цветов к могилам Неизвестного солдата и 
памятникам воинам-освободителям. Немаловажной частью программы станут встречи участников 
«многодневки» с ветеранами Великой Отечественной войны и других локальных конфликтов, 
школьниками, студентами, кадетами и юнармейцами из Ассоциации военно-патриотических 
клубов ДОСААФ России в городах по маршруту автопробега. Через весь маршрут автомобилисты 
оборонного общества провезут гильзы с землёй из городов-героев и городов воинской славы. 

Цели автопробега — укрепление дружбы между братскими народами России и Республики 
Беларусь, содействие сохранению памяти о подвиге советского народа в годы Великой 
Отечественной войны и воспитание молодежи на ратных традициях Отечества, противодействие 
фальсификации истории. 

Помощник атамана КРО СКВРиЗ по связям с общественностью и СМИ 

Ирина Гладилина 

В уральской глубинке перед выборами активизировались казаки 
Ссылка на источник 

Завершилось выдвижение кандидатов в 

депутаты муниципальных дум нескольких 

городов Свердловской области. 

Как передает корреспондент РИА «Новый День», 
очередные выборы нового состава в сентябре 
пройдут в двух муниципалитетах: Верхотурье и 
Верхней Туре. И там, и там горожанам предстоит 
выбрать по 16 депутатов. В Верхотурье на 16 
мест претендуют 44 кандидата: 16 – от «Единой 

России», 15 – от ЛДПР, три – от «Справедливой России», два – от КПРФ, восемь – самовыдвиженцы. 

В Верхней Туре за 16 мест в думе будут бороться 16 единороссов, 16 либерал-демократов, восемь 
коммунистов, пять эсеров и шесть самовыдвиженцев. 

Кроме того, довыборы пройдут еще в нескольких муниципалитетах. В Горноуральскую думу 
выдвинулись 12 кандидатов по двум округам: по два от ЕР, КПРФ и СР, один – от ЛДПР и пять 
самовыдвиженцев. 

В Красноуфимске за два места будут бороться 17 кандидатов. Экзотика в том, что здесь в выборах 
участвуют два кандидата от «Казачьей партии Российской Федерации» (КПРФ), мужчина и 
женщина. 

В Первоуральске, где один мандат стал вакантным после того, как депутата Вадима Чертищева 
лишили мандата за нарушения в предоставлении сведений о доходах, на его место претендуют 
четверо: единоросс, коммунист, либерал-демократ и кандидат от Казачьей партии РФ. Слухи, что 
на эти выборы пойдет телезвезда Юлия Михалкова, не подтвердились. 

https://newdaynews.ru/ekb/667528.html
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За единственное свободное место в думе Махнево поборются самовыдвиженец, коммунист, 
единоросс и либерал-демократ. В Тугулыме – два самовыдвиженца, единоросс и либерал-
демократ. 

Верхняя Тура, Верхотурье, Первоуральск, служба информации. 

От дачников до казаков. Кто идет в Законодательную думу 
Хабаровского края 
Ссылка на источник 

Хабаровский край готовится к осенним 
выборам. Восьмого сентября жители 
региона смогут проголосовать за депутатов 
законодательной думы, а также Хабаровска 
и Комсомольска-на-Амуре. Выбирать есть 
из кого: в региональный парламент 
выдвинулись 599 человек. 
Самовыдвиженцев среди них практически 
нет. Помимо парламентской четвертки, 
своих представителей выставили 
небольшие политические группы. Если с 
крупными партиями все понятно, то вот 

мелкие группировки мало известны широкому избирателю. Какие политические игроки, кроме 
ЕР, КПРФ, ЛДПР и «Справедливой России», намерены бороться за власть в регионе – в материале 
«ФедералПресс».  

Дачные интересы 

Российская экологическая партия «Зеленые» – одна из самых неожиданных участниц нынешних 
парламентских выборов. По всей видимости, уже бывших: на этой неделе краевой избирком 
отказался допустить ее на выборы. Комиссия отказалась заверить список кандидатов от партии из-
за нарушений. Руководство «Зеленых» обжаловало это решение и написало жалобу в Центральный 
избирком. Чем закончится эта борьба, не очень понятно – но так или иначе заявить о себе партия 
смогла. 

Что вообще представляют из себя «Зеленые»? Вопрос не самый простой. От подобной партии 
обычно ожидают вполне конкретной идеологии. В Европе, например, «зеленые» ратуют за 
сокращение выбросов вредных веществ, создание экологически чистого транспорта и жилья, 
безопасное ведение сельского хозяйства, сохранение природы… И добиваются принятия 
соответствующих законов. 

В случае с российской партией все обстоит немного иначе. Достаточно взглянуть: первым пунктом 
в списке основных направлений деятельности «Зеленых» является «развитие духовности, 
нравственности и культуры граждан». Далее по списку: развитие науки, соблюдение 
конституционных прав граждан, повышение международного статуса России… Вещи, касающиеся 
экологических проблем, идут в конце списка. При этом никакой конкретики. 

На первый взгляд, «Зеленые» в Хабаровском крае представляют интересы дачников. 
Руководителем хабаровского отделения партии является член региональной общественной палаты 
Виктор Сайков. Он уже много лет возглавляет Хабаровский краевой совет садоводов (ХКСС). 
Значительная часть его общественной деятельности связана именно с этой организацией. За 
Сайковым стоит определенное количество дачных кооперативов и общественных организаций. В 
российских политических реалиях это довольно неожиданная ставка, но политологи уверяют: стоит 
смотреть на ситуацию шире. 

http://fedpress.ru/article/2273858
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«В последние несколько лет в Европе наблюдается настоящий триумф маленьких партий. 
Казалось бы, не очень популярные, не очень большие политические группировки успешно играют 
на острых общественных проблемах. Они набирают голоса, побеждают на выборах. Многие 
российские партии смотрят на это и понимают, что у них есть шансы», – рассказал 
«ФедералПресс» политолог Илдус Ярулин. 

По его мнению, в случае с партией «Зеленые» ситуация выглядит интересной. Пока ее мало кто 
знает, но стоит учитывать два фактора. Сейчас в России – настоящий шквал мусорных скандалов. 
Люди борются со свалками, защищают экологию. Пока на этой теме вряд ли получится сыграть: не 
дадут. Однако в 2021 году пройдут выборы в Госдуму, в 2024 году будут выборы президента. 
Политическая картина в стране, вполне вероятно, сильно поменяется. И если у экологической 
партии к этому времени будут какие-то наработки, их может ждать успех. 

Казаки и борьба за выживание 

«Зеленые» – не единственная мелкокалиберная партия, которая решила попытать счастья на 
выборах. Одной из темных лошадок является Казачья партия Российской Федерации (к слову, 
сокращенно она называется КПРФ). Чьи интересы она представляет, догадаться несложно. 
Казачество в регионе представлено весьма широко – здесь есть представители и Уссурийского, и 
Амурского казачьих войск. Последнее, кстати, возродили буквально несколько лет назад, в 2014 
году. Казаки занимаются охранной деятельностью, работой с молодежью, организовали несколько 
спортивных секций – в общем, список занятий у них весьма внушительный. 

С некоторых пор они участвуют и в политике, правда, довольно своеобразно. Так, в начале июля 
свою кандидатуру на вакантный пост мэра Комсомольска-на-Амуре выдвинул атаман Уссурийского 
войска Юрий Савчук (шел он, впрочем, не от партии). На этой неделе Савчук снялся с выборов, 
назвав все участвующие в выборах партии «политическими проститутками». В общем, ярко, громко, 
бессмысленно. 

О самой Казачьей партии в крае вообще мало кто слышал. С момента своего создания она не 
проявляла какой-то особой активности в регионе, а сайт регионального отделения вообще перестал 
обновляться два года назад. Лидер хабаровской ячейки Андрей Смалис вообще не является 
публичной фигурой. Он давно и успешно занимается строительным бизнесом. Но, пожалуй, это все, 
что о нем можно сказать. 

 

5. Патриотическое и духовно-нравственное воспитание молодежи. 

ХIII Союзно-патриотический лагерь-форум "Молодая Гвардия. 
Крым. Донузлав – 2019". 
Ссылка на источник 

В период с 1 по 13 августа, в Крыму, в черте пгт. 
Новоозерное (район "Большая Евпатория") пройдет 
работа ХIII Союзно-патриотического лагеря-форума 
"Молодая Гвардия. Крым. Донузлав – 2019". 

В соответствии с уже сложившейся традицией, к участию 
в работе лагеря-форума приглашаются активисты 
молодежных объединений – представители городов 
воинской славы Российской Федерации, городов и 
регионов Белоруссии, Луганской и Донецкой народных 

республик, Приднестровья, Южной Осетии, Абхазии. 

Планируемое количество участников лагеря – до 200 человек. 

http://kazak-center.ru/board/o_provedenii_prazdnikov_vystavok_sorevnovanij_i_t_p/1_13_avgusta/19-1-0-437
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В рамках работы лагеря-форума для его участников (курсантов) будет организован курс лекций по 
истории, политологии, социологии, журналистике; проведены спортивные, творческие и 
общественные мероприятия. 

Курсанты лагеря встретятся с видными российскими общественными и политическими деятелями, 
представителями СМИ, посетят с экскурсией город-герой Севастополь, где ребята смогут побывать 
в местах боевой и воинской славы. 

Традиционно работа молодежно-патриотического лагеря-форума в Крыму, история которого 
начинается с организации массовых антиНАТОвских выступлений на полуострове летом 2007 и 2008 
гг., направлена на воспитание его участников (курсантов) в духе патриотизма, любви и преданности 
к нашей Великой Родине – России, в стремлении достижению исторической и социальной 
справедливости, к познанию отечественной российской истории, к единению братских народов в 
рамках строительства современного Евразийского Союза. 

На церемонию торжественного открытия лагеря-форума и к участию в его работе по сложившейся 
традиции приглашаются представители органов власти, парламентарии, известные общественные 
деятели. 

К освещению работы лагеря-форума, в соответствии с уже сложившейся практикой, планируется 
пригласить представителей федеральных и крымских СМИ. 

За справками о работе лагеря-форума следует обращаться в администрацию СПЛФ по телефону: +7 
985 173 88 29 (CCCP-Pobeda@mail.ru). 

Большой объем фото и видео материалов, посвященных работе лагеря-форума в предыдущие 
годы, размещен на странице "В Контакте": www.vk.com/donuzlav_2018 

 

ОРГКОМИТЕТ 

 

Справка КИАЦ 

Начиная с 2007 года, в Крыму, в черте пгт. Новоозерное, ежегодно в период летних каникул 
проводится работа молодежно-патриотического лагеря-форума российских 
соотечественников. 

В условиях Украины палаточный молодежный лагерь "Донузлав" строился активистами 
Русского движения Крыма и представителями левопатриотических сил Украины в районе 
десантирования боевой техники и военнослужащих, во время проведения ежегодных 
украино-американских военно-морских учений "Си Бриз", носивших плохо скрываемый 
антироссийский подтекст. 

Таким образом активисты русских и пророссийских организаций Крыма и Украины выражали 
протест против антироссийской политики украинских властей, нацеленной на втягивание 
Украины в военно-политический блок НАТО. 

После воссоединения Крыма с Россией рабата молодежного лагеря "Донузлав" обрела 
образовательный характер, направленный на воспитание курсантов лагеря в духе 
патриотизма, любви и преданности к нашей Великой Родине - России, в стремлении к 
познанию отечественной истории, к достижению исторической и социальной 
справедливости, к единению братских народов исторической "Большой России" в рамках 
строительства Союзного Государства новой политической формации. 

Традиционно, активное участие в работе молодежного лагеря "Донузлав" принимают 
представители Луганской Народной Республики. 

mailto:CCCP-Pobeda@mail.ru
http://www.vk.com/donuzlav_2018
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В текущем году состав молодежной делегации ЛНР в лагере "Донузлав" будет представлен в 
количестве 110 юношей и девушек - студентов Луганского национального университета им. 
В. Даля, Луганского университета внутренних дел, молодежных активистов гг. Брянка и 
Краснодон. 

План работы лагеря-форма. 

Свердловская область впервые станет местом проведения 
Всероссийского чемпионата по рубке шашкой 
Ссылка на источник 

10-11 августа 2019 г. в г. Богданович Свердловской области впервые на Среднем Урале пройдет 
Всероссийский чемпионат по рубке шашкой. Федерации рубки шашкой «Казарла». В предыдущие 
годы такие соревнования проводились только в столичном регионе.  

 

Рубка шашкой – традиционный для многих народов 
России вид спорта, который активно развивается в 
последние годы. Занятия с шашкой формируют 
волевые качества и способствуют физическому 
развитию спортсменов, приобщают к традиционной 
мужской культуре казаков. Рубка шашкой имеет очень 
большое значение для военно-патриотического 
воспитания молодежи через изучение славных и 
героических страниц истории нашей Родины.  

 

– Особо приглашаем посетить наше соревнование зрителей – всех, кому интересно красивое и 
техничное мастерство рубки шашкой! Заметьте, никакого монтажа, спортсмены покажут технику 
рубки вживую, и вы сполна сможете ощутить чувства сопереживания и восхищения мастерами 
клинка в персональных и командных поединках, – отметил член Правления Федерации рубки 
шашкой «Казарла» по Уральскому федеральному округу Игорь Станиславович Артюхин.  

Организаторы обещают – будет зрелищно, интересно и красиво. Зрители увидят восемь 
впечатляющих турниров по рубке шашкой в трех видах сложности, а также спортивное сражение 
региональных сборных команд.  

В программе: ярмарки и мастер-классы, выступление казачьих творческих коллективов, 
театрализованная историческая реконструкция «Покорение Ермаком Тимофеевичем Сибирского 
ханства», показательные выступления мастеров клинка и конных казачьих клубов, дефиле казачьей 
одежды, соревнования по фланкировке. В рамках Чемпионата пройдет Открытый кубок Урала для 
начинающих спортсменов, включая кадет и юниоров.  

Организаторами чемпионата выступают:  

• Общероссийская общественная организация развития традиционного военного искусства 
«Федерация рубки шашкой «Казарла»  

• Администрация городского округа Богданович;  

• Оренбургское войсковое казачье общество.  

• Правительство Свердловской области  

Контактное лицо: член Правления ФРШ «Казарла» по Уральскому федеральному округу Игорь 
Станиславович Артюхин, телефон 8-953-041-06-10. 

https://yadi.sk/i/fQKn6VFWrVNhTg
https://vk.com/kazarla2019
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Камешковская вольница – это уже традиция! 
Ссылка на источник 

 

20 июля по инициативе МО ДОСААФ России по Камешковскому району и Камешковского 
хуторского казачьего общества Великого Братства Казачьих Войск, в муниципальном 
образовании Сергеихинское прошел традиционный патриотический фестиваль казачьей 
культуры «Камешковская вольница -2019». Мероприятие было организованно при поддержке 
Совета народных депутатов Камешковского района, Администрации Камешковского района, 
Администрации МО Сергеихинское, РО ДОСААФ России по Владимирской области и 
Владимирскому отделу межрегиональной организации Великое Братство Казачьих Войск. 

С раннего утра в скверик напротив администрации поселения, начали подъезжать казаки и 
команды патриотических организаций, со всех окраин Владимирской области и из соседних 
регионов. Прибыли, наши старые друзья казаки из Ивановской и Ярославской областей, а так же из 
Гороховецкого, Александровского районов Владимирской области и из самого города Владимира. 
Всего в мероприятии приняли участие и были представлены 15 различных команд как из казачьих 
обществ, так и из молодежных патриотических объединений. 

Мероприятие началось традиционно - с молебна. Походный священник отец Сергий (Щелкунов) 
благословил казаков на доброе дело. После гимна и поднятия флага Российской Федерации с 
приветственным словом выступили: заместитель главы Администрации по социальным вопросам 
Н.С. Терентьева, глава МО Сергеихинское О.Н. Кушаков, председатель совета стариков 
Владимирского казачества В.П. Бойко и председатель ДОСААФ Камешковского района, депутат СНД 
Камешковского района, атаман КХКО А.А. Грибоедов. 

С гордостью хочется отметить, что в числе первых, в состязаниях, были ребята из Камешковского 
района – это ВПК Казачья застава (пос. им. Карла Маркса) и ребята из молодежного отдела 
Камешковского хуторского казачьего общества. Очень хорошо показали себя ребята из ергеихи 
(команда Орел) и команда ДОСААФ Камешковского района. Но ради справедливости необходимо 
отметить, что проигравших команд в этот раз не было. Во всех дисциплинах состязания проходили 
в рамках индивидуального зачета, поэтому все, кто принимал участие, могли получить свою 
заслуженную оценку. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/xxvi_vserossijskij_festival_konkurs_kazachok_tamani/174-1-0-5417
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Рубка на макетах была очень жаркой. И молодежь и взрослые не жалели друг друга. За призовые 
места в жесткой схватке сошлись ярославцы, владимирцы, камешковцы и гороховчане. 

Для тех, кто хотел испытать себя на меткость и попробовать, что же из себя представляет настоящее 
копье, проходили соревнования по метанию копья в цель. Особенно это понравилось детворе и 
молодым людям. На удивление метко, зачастую лучше мужчин попадали в цель девушки. 

Молодцам–удальцам по душе пришлась казачья борьба « на ломка» или проще говоря «борьба на 
поясах». В процессе борьбы, в результате удачного броска, даже был разрушен на две части стол 
главного судьи. Участники и зрители не пострадали. 

Самым зрелищным и традиционным можно было считать, соревнования по рубке полосы казачьей 
шашкой. Это когда спортсмен пробегает импровизированную полосу с выставленными в 
шахматном порядке предметами и поражает их рубящими и колющими ударами казачьей шашкой. 
Здесь, первыми были камешковцы. 

Все участники состязаний, а это более 70 человек, были накормлены вкусной походной кашей и 
чаем 

В заключении выступал ансамбль «Вольный Сокол» Суздальского казачьего общества. 
Великолепный коллектив так хорошо выступал, что даже солнце выглянуло из-за туч и радовалось 
празднику вместе со всем народом. 

Спасибо гостям-казакам из Савино, Шуи, Суздаля, Александрова, Гороховца, Ярославля и 
Владимира. Мы всегда рады всем гостями добрым инициативам на Камешковской земле. 
Отдельная благодарность всем соорганизаторам, меценатам и просто неравнодушным людям. 

Слава Богу, что мы казаки! 

А. Шипков 

 
«Камешковская Вольница» 2019 

 

В Новосибирской области проходят православные 
патриотические сборы «Казачья застава» 
Ссылка на источник 

4 июля 2019 года Митрополит 
Новосибирский и Бердский Владыка 
Никодим посетил православные 
патриотические сборы «Казачья застава».  

Уникальность «Казачьей заставы» состоит 
в том, что она является комплексной 
системой учебно-воспитательной 
системой, которая существует уже более 
20 лет, за смену воспитанники проходят 
основы военной подготовки, изучают 
русские народные традиции, а каждый 

день ребенка начинается и заканчивается молитвой. В рамках работы сборов осуществляется не 
только обучение военным специальностям, но и, главное, на основе традиционной нравственности 
и культуры формируется личность воспитанника. Кроме боевых дисциплин со школьниками 
проводятся духовные беседы, опытные инструкторы обучают участников сборов ориентироваться 

Видео к материалу 

http://казакисибири.рф/?sid=4582&newsid=16004
https://youtu.be/tQ3FWDyhIUY
https://youtu.be/tQ3FWDyhIUY
https://youtu.be/tQ3FWDyhIUY
https://youtu.be/tQ3FWDyhIUY
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в лесу, обрабатывать раны, владеть оружием. Девочки, которых на сборах тоже немало, 
приобретают навыки рукоделия, занимаются народным пением и танцами. 

   

Митрополита Никодима встречали руководитель лагеря протоиерей Дмитрий Полушин, глава 
администрации Мошковского района С.В. Евстифеев, настоятель храма в честь преподобного 
Алексия человека Божия р.п. Мошково иерей Дмитрий Миронов, казаки Новосибирского отдела 
Сибирского казачьего войска во главе с атаманом А.В. Харитоновым. 

В начале осмотра в походном храме был отслужен молебен на начало всякого доброго дела, 
который состоялся на площадке перед полевым храмом. После молебна Митрополит 
Новосибирский и Бердский Никодим обратился к участникам сборов с приветственным словом. 

«Православный человек – это всегда сильный человек, который сумеет пойти против толпы, 
знающий, где правда, а где ложь», - сказал архиерей. Он подчеркнул, что верующие молодые люди 
не станут строить свою жизнь на обмане, разрушать ее пагубными привычками. 

Руководитель «Казачьей заставы» провел для гостей экскурсию по учебным площадкам заставы. Во 
время экскурсии по территории полевого лагеря руководитель сборов протоиерей Димитрий 
Полушин показал митрополиту просторные палатки, в которых живут дети, полевую кухню и 
столовую. Юноши демонстрировали свои навыки владения шашкой, строевую подготовку, девушки 
исполнили народные песни.  

    

Отец Димитрий рассказал, что за три недели сборов человек кардинально меняется, подростки 
приобретают самостоятельность, чувство ответственности. Многие бывшие подопечные приводят 
в лагерь уже своих детей, осознавая ценность воспитания, которое дается в лагере. 

Высокопреосвященнейший Владыка обратился к молодым казакам с приветственным словом и 
пожелал сохранять веру Христову. Так, как только в вере, есть утверждение человека как личности. 
Немаловажным сказал Владыка, является сохранение и укрепление традиций казачества. После 
осмотра лагеря за чаем, были подняты проблемы духовно-нравственного воспитания молодежи и 
возможные пути решения этих вопросов. 

В завершении сибирские казаки подарили Владыке памятную фотографию и журнал Сибирского 
казачьего Войска. 
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XXVI Всероссийский фестиваль-конкурс «Казачок Тамани» 
Ссылка на источник 

С 17 по 27 августа 2019 года 
состоится XXVI Всероссийский 
фестиваль-конкурс «Казачок 
Тамани». 

Цель фестиваля – гражданско-
патриотическое, духовно-
нравственное воспитание детей и 
молодежи России через 
сохранение традиций, обычаев 
казачества и народов, 
проживающих на территории 
Российской Федерации. 

Задачи фестиваля: 

 Содействовать популяризации среди участников фестиваля и его зрителей нравственно-
культурных и традиционных моральных ценностей казачества и народов России. 

 Создавать условия для повышения значимости патриотического воспитания детей и 
молодежи. 

 Способствовать популяризации в детской и молодежной среде принципов 
взаимопонимания и уважения к культуре, нравам и обычаям казачества и народов, 
проживающих на территории Российской Федерации. 

 Способствовать развитию творческих способностей и созданию условий для обеспечения 
доступа к ознакомлению с казачьим и народным фольклором, декоративно-прикладным 
искусством. 

 Обеспечить возможности для активного вовлечения участников Фестиваля в творческие 
мастерские, кружки и студии народного творчества. 

Организаторы фестиваля «Казачок Тамани» - Министерство культуры Краснодарского края, 
Администрация МО Темрюкский район, Кубанское казачье войско, Общероссийская общественно-
государственная организация «Российское военно-историческое общество», Союз Казаков-Воинов 
России и Зарубежья, АНО «Центр патриотического воспитания и туризма «Зарница» при поддержке 
Администрации Новотаманского сельского поселения Темрюкского района, ГАУК КК «Выставочный 
комплекс «Атамань» и ДОСААФ России. 

Участники фестиваля – представители 12 регионов Российской Федерации: республик Карелия и 
Коми; Алтайского, Краснодарского, Красноярского и Ставропольского краев; Воронежской, 
Калужской, Кемеровской, Ленинградской, Новосибирской, Сахалинской областей. Краснодарский 
край представляют город-курорт Анапа, п.Анапский, с.Кулешовка Белоглинского района, город-
курорт Геленджик, город Краснодар, ст.Павловская Павловского района, с.Львовское Северского 
района, г. Темрюк и Темрюкский район (п.Весёловка, п.Приморский, п.Прогресс, п.Сенной. 
п.Стрелка, п.Таманский, ст.Тамань). 

В программу фестиваля входит экскурсионная и культурная программа, участие в четырех 
конкурсах: «Казачьему роду нет переводу», «Наша берегиня», «Юный атаманец», «Казачьи 
традиции и современность». 

В рамках программы фестиваля работает Школа казачьей культуры, где ее участники знакомятся с 
бытом, традициями казаков: посещают ГАУК КК «Выставочный комплекс «Атамань», Таманский 
Археологический музей-филиал Краснодарского Государственного историко-археологического 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/xxvi_vserossijskij_festival_konkurs_kazachok_tamani/174-1-0-5417
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музея-заповедника им. Е.Д. Фелицына и Дом-музей М.Ю. Лермонтова; участвуют в «Казачьих 
посиделках», викторинах и видео просмотрах. Участники Фестиваля проживают в поселке 
Веселовка Новотаманского сельского поселения. 

Фестиваль открывает Гала-концерт 18 августа 2019 г. в 16.00 на малой сцене (хата правления) ГАУК 
КК «Выставочный комплекс «Атамань». Конкурсы «Наша Берегиня» и «Казачьи традиции и 
современность» пройдут 19 августа 2019 г. в зале «Поглазейня» ГАУК 

КК «Выставочный комплекс «Атамань» (начало 10:00). 20 августа 2019 года профессиональное 
жюри отметит лучших на конкурсе вокала и хореографии «Казачьему роду нет переводу», который 
состоится в ДК п. Веселовка (начало 10:00). Конкурс «Юный Атаманец» пройдет 21 августа 2019 года 
в ДК п. Веселовка (начало 10:00). 25 августа 2019 года пройдет Церемония награждения участников 
фестиваля в ДК п. Веселовка (начало 20:00). 

Приглашаем всех желающих принять участие в XXVI Всероссийском фестивале-конкурсе «Казачок 
Тамани» и посетить мероприятия XXVI Всероссийского фестиваля-конкурса «Казачок Тамани». 

Телефоны оргкомитета фестиваля: 8(861)255-26-45,255-79-26, 8(918)379-33-46, 8(918)650-62-45. 

Оргкомитет фестиваля. 

 
Гала-концерт фестиваля Казачок Тамани 2018 

Атаман СКВРиЗ Дьяконов Н.Л. с плановым визитом прибыл в 
Луганскую Народную Республику 
Ссылка на источник 

6 июня 2019г. Верховный Атаман 
СКВРиЗ Дьяконов Н.Л. с плановым 
визитом прибыл в Луганскую 
Народную Республику. В поселке 
Штеровка ЛНР, на территории 
средней школы № 28, казаки 
Луганского казачьего Округа 
СКВРиЗ открыли детскую 
площадку. 

Верховный Атаман СКВРиЗ 
Дьяконов Н.Л. особо подчеркнул 

«Если мы не будем заниматься нашими детьми, то ими займутся наши враги». В торжественном 
мероприятии принимали участие: Депутат Государственной Думы Бикбаев Э.З., Атаман Ростовского 
отделения СКВРиЗ Хейло В.Ф., Атаман Луганского Округа СКВРиЗ Лисицын В.В. 

Рабочий визит был продолжен в поселке Степной. Участники мероприятия возложили цветы и 
почтили память воинов 7-го Гвардейского Кавалерийского корпуса, а также местных жителей 
Антрацитового района, отдавших свои жизни в бою за Родину 23.02.1943г. Верховный Атаман 
СКВРиЗ Дьяконов Н.Л. сердечно поблагодарил бескорыстных энтузиастов своего дела из общества 
«Поисковое Движение России» за их нелегкий и праведный труд. Как сказал великий полководец 
России А.В. Суворов: «Война не окончена, пока не похоронен последний солдат». 

Проведена рабочая встреча с казаками, Атаманами, Советом Стариков ЛКО СКВРиЗ. Обсудили 
текущие вопросы, определили цели и задачи дальнейшего развития Округа на территории 
Луганской Народной Республики. 

Видео к материалу 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/ataman_skvriz_djakonov_n_l_s_planovym_vizitom_pribyl_v_luganskuju_narodnuju_respubliku/174-1-0-5420
https://youtu.be/gwLPL2ELfUc
https://youtu.be/gwLPL2ELfUc
https://youtu.be/gwLPL2ELfUc
https://youtu.be/gwLPL2ELfUc
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Казаки и Крым: что имеем, не храним, а потом кого виним 
Ссылка на источник 

Довольно часто приходится слышать, да что там слышать — 

сталкиваться с попытками переписывания истории. С подачи 

заокеанских политиков утверждается, что Вторую мировую 

войну выиграли США и Великобритания. Дескать, Сталин 

развязал ее и готовился захватить Европу. Усилия наших 

заклятых друзей, словно капля, точат сознание молодежи. К 

подрывной работе подключены десятки институтов, научных 

центров, финансируемых Джорджем Соросом и иже с ним. С этой лживой кампанией нужно и 

можно бороться, чем, собственно говоря, и занимается Кубанское казачье войско. Но в должной ли 

мере, все ли возможности используются? Увы, не все. Более того, события Крымской весны 

пятилетней давности, в которой именно ККВ в первые дни сыграло решающую роль, встав на пути 

националистов, рвавшихся в Крым, постепенно тонут в реке забвения. И где? На Кубани!... 

Материал защищен авторскими правами. Допускается только частичное его воспроизведение. 

Полный текс читать здесь. 

 

6. Вопросы сохранения и развития казачьей самобытной культуры и 
традиций. 

Фестиваль казачьей культуры «Вольный Дон» 
Ссылка на источник 

 

В Данковском районе 6 июля прошел 4-й Межрегиональный фестиваль казачьей культуры 
«Вольный Дон», собравший рекордное число участников, посетителей и специалистов сферы 
культуры, ставший ярким культурным событием, объединившим сердца тысяч людей, которым 
небезразлична красота песен, танцев, казачьей удали и смекалки. Четвёртый год подряд площадка 
на живописном берегу реки Дон возле села Новоникольское становится центром притяжения 

https://www.vkpress.ru/projects/kazachiy-blog/kazaki-i-krym-chto-imeem-ne-khranim-a-potom-kogo-vinim/?id=126170
https://www.vkpress.ru/projects/kazachiy-blog/kazaki-i-krym-chto-imeem-ne-khranim-a-potom-kogo-vinim/?id=126170
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/festival_kazachej_kultury_volnyj_don/174-1-0-5422
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/festival_kazachej_kultury_volnyj_don/174-1-0-5422
https://opt-290957.ssl.1c-bitrix-cdn.ru/upload/iblock/1f7/1f73d06eef912250eada6e7017c8e75f.jpg?1563267699116978


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 31 

 

многочисленных творческих коллективов, гостей и туристов. Организаторами фестиваля стали 
администрация Данковского района и Региональное Отделение «Союза Казаков-Воинов России и 
Зарубежья» в Липецкой области. 

В этом году пристальное внимание к мероприятию было не только со стороны данковчан, но и со 
стороны власти, казачества и специалистов сферы культуры. На фестивале побывали два 
заместителя главы Липецкой области: Ю.Н. Таран и В.И. Русляков, глава Данковского района В.И. 
Фалеев, начальник Главного Штаба СКВРиЗ И.В. Бобренок, заместитель Верховного Атамана СКВРиЗ 
по ЦФО В.А. Криулин, которые тепло приветствовали собравшихся и пожелали фестивалю на 
данковской земле жить и здравствовать! 

Казаки данковского клуба верховой езды «Конный двор» (директор Екатерина Меркулова) 
доставили символы казачества, олицетворение доблести и чести казаков: флаги и знамена 
Донского казачества, станицы «Данковская», «Союза Казаков-Воинов России и Зарубежья», а 
сводный хор участников фестиваля исполнил Гимны СКВРиЗ и Всевеликого войска Донского. 

Священнослужители Данковского благочиния во главе с настоятелем Георгиевского (Казачьего) 
храма г. Данкова, духовником казаков станицы «Данковская» протоиереем Валентином Бильчуком, 
благословили казаков на добрые дела и отслужили молебен возле иконы Донской Божьей матери. 
Перед началом торжественной части возле памятного камня в честь первых казаков России, 
открытого в 2017 году, был проведён митинг, где председатель районного общества краеведения, 
есаул И.Ф. Малюков озвучил факты рождения казачества именно на данковской земле, провёл 
экскурсию для высоких гостей по павильонам «Славные люди из казачьего рода Данковского края» 
и «Данковское казачество с 1992 года по 2019 год». 

Директор Данковского краеведческого музея Л.И. Кривцова рассказала об истории г. Данкова, а 
подъесаул П.И. Усов, педагог Центра детского творчества г. Данкова, познакомил с выставкой работ 
учащихся образовательных учреждений Данковского района «Казачество глазами детей». Кроме 
того, творческие коллективы Данковского района продемонстрировали и традиционные казачьи 
обряды. Например, работники Данковского городского дома культуры (директор Т. Г. Воробьёва, 
режиссёр Ю.В. Бегинин), показали инсценировку казачьей свадьбы. 

Фестиваль, рождённый на данковской земле, впитал в себя разные направления казачьей 
культуры. Мы можем много говорить о том, что представляет собой современное казачество, но 
лучше всего об этом сказали сами казаки и казачки, их обряды традиции и песни. Всем, кто пришёл 
на фестиваль несказанно повезло, ведь здесь не было скучающих. В концертной программе 
фестиваля «Вольный Дон» приняли участие 19 творческих коллективов: Липецкой, Воронежской, 
Рязанской, Тамбовской, Белгородской, Тульской, Московской, Волгоградской областей, а также 
солисты и танцевальные коллективы, в том числе казачий ансамбль станицы «Данковская» 
«Вольный ветер», детский казачий хореографический ансамбль станицы «Данковская» «Виктория» 
(руководитель Ольга Сомова). Несколько часов продолжался концерт, все его участники получили 
дипломы и сувениры от организаторов фестиваля. 

Казаки регионального отделения проделали огромную подготовительную работу на территории 
хутора «Вольный», где проходил фестиваль. Ими была благоустроена территория. Специально для 
фестиваля была построена огромная сцена в виде казачьей крепости с башнями. Рядом со сценой 
был построен казачий курень, где желающим можно было ознакомиться с частичкой казачьего 
быта. 

Организаторы фестиваля предложили участникам большой набор фестивальных объектов. 
Торговые ряды и аттракционы, спортивные площадки, лавки мастеров и подворья с уникальным 
разнообразием примеров казачьей культуры. Сувениры, изделия мастеров декоративно-
прикладного искусства, экологически чистые продукты питания, уха и другие традиционные блюда 
казачьей кухни, удивляли и наполняли приятными эмоциями людей приехавших отдохнуть и 
окунуться в неповторимую казачью культуру. Были проведены конкурсы на силу, ловкость и 
смекалку, как для детей, так и для взрослых. В «Конном дворе» можно было покататься на лошадях. 
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Но самой зрелищной частью фестиваля по традиции стали казачьи состязания по рубке шашкой на 
Кубок Атамана. Кубок и диплом за победу в соревнованиях получил казак из Самары Нестеров 
Сергей, второе место занял сотник из Липецкого района Поподьин Александр. Судил соревнования 
атаман станицы «Данковская» Макаров Виктор, помогал внук атамана Ермаков Артём, который был 
также награждён дипломом за подготовку фестиваля. 

IV-й, фестиваль казачьей культуры «Вольный Дон», проведённый на данковской земле, показал, 
что нынешнее поколение казаков, их дети и внуки достойно продолжают традиции предков во 
славу Дона и Отечества. «Казачество - это надёжная защита нашего Отечества. Сейчас интерес к 
казачеству возрождается. Власть будет поддерживать дальнейшее развитие подобных 
фестивалей», – отмечает врио главы региона Игорь Артамонов. 

Слава Богу, что мы казаки! 

Усов Павел, подъесаул станицы «Данковская» 

В Москве прошел первый Фестиваль Казачьей Культуры 
Ссылка на источник 

16 июня 2019 года в Москве, в сквере между улицами 
Академика Королева и Валентины Леонтьевой, 
состоялся первый Фестиваль Казачьей Культуры, в 
котором приняли участие представители различных 
казачьих обществ Москвы, Московской области и 
областей России. По оценкам организаторов 
мероприятие посетили более 2000 гостей. 

Фестиваль, проведение которого выпало на светлый 
праздник Троицы, по исторической казачьей традиции 

открылся праздничным молебном, который, по благословению Управляющего Северо-Восточного 
викариатства архиепископа Матфея, возглавил протоирей Серий Ткаченко, ответственный за 
взаимодействие и духовное окормление казачества по викариатству. Отец Сергий пожелал казакам 
единства и сплоченности на службе Отечеству. Молебен завершился пением «Многая лета» и 
поздравлением присутствующих с праздником Святой Троицы. Отец Сергий благословил главу 
управы Останкино Горожанкина Г.М. иконой Святой Троицы. 

С приветственным словом выступили организаторы и почетные гости фестиваля: глава управы 
района «Останкино» Горожанкин Геннадий Михайлович, ректор Российского государственного 
социального университета, атаман ХКО «Бутырский» МОКО ВКО «ЦКВ» Пестов Олег Олегович, 
руководитель школы спортивной рубки шашкой им. трижды героя Студенкова Н.А. Федерации 
рубки шашкой «Казарла» Студенков Сергей Иванович. 

После приветственных и напутственных слов был дан старт разнообразной программе фестиваля, 
которая не оставила равнодушными и безучастными никого из гостей, каждый нашёл для себя 
занятие по душе. 

На сцене фестиваля выступили творческие коллективы: ансамбль «РУССКИЙ КОЛОРИТ», 
танцевальный ансамбль «УЗОРЫ», хор ТЦСО Алексеевский филиал «Останкинский», ансамбль 
казачьей песни «Люди вольные», показательное шоу баталица Варягов и Русичей под искрометный 
аккомпанемент шоу барабанщиков «Заноза». 

Пока самые маленькие участники фестиваля резвились на надувной горке и участвовали в 
разнообразных подвижных играх, взрослые, на мастер-классах, осваивали азы фланкировки и 
рубки шашкой, под чутким руководством Богдана Гайденко и четы Улиных Игнатия Николаевича и 
Евгении Алексеевны, состоящих в ХКО «Бутырский» МОКО ВКО «ЦКВ». 

http://kazak-center.ru/news/v_moskve_proshel_pervyj_festival_kazachej_kultury/2019-06-28-3883
http://kazak-center.ru/news/v_moskve_proshel_pervyj_festival_kazachej_kultury/2019-06-28-3883
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По соседству с мастер-классами развернулась площадка Федерации рубки шашкой «Казарла», на 
которой проходили соревнования по спортивной рубке шашкой среди спортсменов Федерации. 
Спортсмены лихо рубили лозу, канат, бутылки под одобрительные крики и аплодисменты 
зрителей. Ни одна из мишеней не устояла в тот день, и не удивительно, ведь спортсмены боролись 
за ценные призы, любезно предоставленные организаторами фестиваля. 

Казаками из Подмосковья «Одинцовского» ХКО ОКО МО был организован мастер-класс по 
плетению нагаек. Любой желающий мог подойти и попытаться обучиться азам мастерства, 
передаваемого начальником штаба «Одинцовского» ХКО Староверовым Алексеем 
Владимировичем. 

Рядом с матер-классом по плетению нагаек расположилась казачья ярмарка, на которой можно 
было приобрести различные традиционные украшения из бисера, элементы традиционной 
казачьей справы (одежды), предметов обихода, нагаек, сувенирных шашек. 

Многие не оставили без внимания и полевую кухню: по скромным подсчетам более 1000 порций 
душистой каши с мясом было бесплатно выдано гостям фестиваля. 

Зона для фотографирования, в которой располагалась различная домашняя утварь: стог сена, 
фрагмент забора, выполненного из лозы, привлекала в основном женщин, и детей, но и мужчины 
охотно делали селфи и фото с семьями, когда узнавали, что на бурку и папаху можно не только 
смотреть, но и мерить обязательно. 

По завершению культурной и спортивной программы настало время награждения. 
Благодарственными письмами управы района Останкино города Москвы были награждены все 
казаки, участвовавшие в проведении и организации мастер-классов, спортивных соревнований, а 
также творческие коллективы, выступавшие на сцене перед дорогими гостями. 

Спортсмены Федерации рубки шашкой «Казарла», за успешное выполнение квалификационных 
нормативов, были удостоены желтых и красных темляков. Всех участников фестиваля, занявших на 
соревнованиях призовые места, наградили ценными подарками: за первое место - шашку 
кавказского типа производства оружейного цеха «IKIDA», славящегося качеством и доступностью 
своей продукции, за второе место - вручались авторские нагайки. 

В завершении рассказа о фестивале остаётся лишь добавить, что охрана общественного порядка на 
мероприятии осуществлялась казаками ХКО «Бутырский» МОКО ВКО «ЦКВ» входящими в состав 
Специализированной дружины казаков Московского городского штаба народных дружин. 

Фестиваль прошел без эксцессов, весело и на одном дыхании в братской, дружелюбной атмосфере. 

Слава Богу, что мы Казаки!!! 

Олег Пестов 
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Памяти ушедших 
Ссылка на источник 

29 июня 2019 года во флигеле на территории парка-усадьбы 

Белкино состоялся очередной 8-ой межрегиональный 

фестиваль, посвященный возрождению казачества и памяти 

атамана Чигрина. 

Он прошел в канун дня праздника ветеранов боевых 
действий, - это предопределило его камерный формат. В 
этот раз фестиваль прошел в формате памятного 
мероприятия, акцентирующего внимание пришедших 
гостей и участников на идее вечной памяти ушедших от нас, 

дорогих сердцу друзей, соратников, братьев казаков. В дальнейшем "Чигринский фестиваль" 
продолжит свое существование именно в этом формате, как тихое событие для самых близких 
духом людей. 

Помощник атамана КРО СКВРиЗ 
по связям с общественностью и СМИ 
Ирина Гладилина 

Суд встал на сторону казаков общественных казачьих структур по 
ношению казачьей формы и знаков различия 
Ссылка на источник 

  

Могут ли казаки общественных казачьих объединений носить казачью справу, а также казачьи 
чины, включая высший чин казачий генерал? Представитель МУ МВД России «Оренбургское» 
посчитал, что нет, было заведено административное дело и направлено в Ленинский районный 
суд г.Оренбурга.  

Сегодня в России возрождается казачество – военное сословие (народ), которое сложилось на 
окраинах нашего государства в XV–XVII веках. На текущую дату в России насчитывается 11 
войсковых казачьих обществ, часть из которых зарегистрирована в соответствующем 
Государственном реестре – созданной в 1996 году системе учета казачьих обществ, члены которых 
взяли на себя обязательства по несению государственной службы. 

Несколько месяцев назад некий гражданин (чиновник) обеспокоился вопросом, соответствует ли 
ношение казачьей формы одежды казаками общественных казачьих объединений действующим 

http://kazak-center.ru/news/pamjati_ushedshikh/2019-07-02-3885
http://kazak-center.ru/news/pamjati_ushedshikh/2019-07-02-3885
http://kazak56.ru/sud-vstal-na-storonu-kazakov-obshhestvennyx-kazachix-struktur-po-nosheniyu-kazachej-formy-i-znakov-raz
http://kazak56.ru/sud-vstal-na-storonu-kazakov-obshhestvennyx-kazachix-struktur-po-nosheniyu-kazachej-formy-i-znakov-raz
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нормам действующего законодательства. Он заподозрил, что казаки, Объединения юридических 
лиц «Международная неправительственная организация» ВСКА, носят казачью форму, знаки 
различия по чинам и знаки различия по принадлежности к казачьим войскам. А такого, по его 
мнению, быть не должно. Для проверки своего предположения гражданин организовал обращение 
в полицию, где его сомнения подтвердили, а заодно проверили Общественный совет по делам 
казачества Оренбургской области. Первичные казачьи организации, которые были проверены, в 
госреестре казачьих обществ не состоят, но в Уставе данных организаций было указано, что члены 
организации имеют право носить «традиционную казачью форму одежды», с холодным оружием, 
с атрибутами и эмблемами Оренбургского казачьего войска. 

Вокруг определения «традиционной казачьей формы одежды» начались проблемы. Полиция 
отметила, что в российском законодательстве такое понятие отсутствует. Зато непростой вопрос 
казачьего имиджа частично регулируют положения ч. 7 ст. 5 Федерального закона от 5 декабря 2005 
года № 154-ФЗ «О государственной службе российского казачества» и Указа Президента РФ от 9 
февраля 2010 года № 171. Полиция говорит о том, что «форма одежды, знаки различия по чинам и 
знаки различия по принадлежности к войсковым казачьим обществам лиц, не являющихся членами 
казачьих обществ, внесенных в государственный реестр казачьих обществ в Российской Федерации, 
не могут быть аналогичными форме одежды, знакам различия по чинам и знакам различия по 
принадлежности к войсковым казачьим обществам членов казачьих обществ, внесенных в 
государственный реестр казачьих обществ в Российской Федерации, а также сходными с ними до 
степени смешения». 

Проанализировав эти факты, отдельные «чиновники» решили устранить саму возможность 
аналогии и направили в полицию письмо на бланке аппарата губернатора и правительства 
Оренбургской области, в котором заявили о недопустимости ношения казачьей формы казаками 
общественных казачьих объединений. Дело было направлено в Ленинский районный суд 
г.Оренбурга. 

В суде даже рассмотрели дополнительное доказательство правоты ношения казачьей формы 
(справа) – сообщение члена Геральдической комиссии Совета при Президенте России по делам 
казачества Покровского Александра Викторовича (2009), который участвовал в разработке формы 
одежды для так называемого реестрового казака. Как суд указал, это доказательство имело 
«юридическое значение для правильного разрешения спора». 

Для начала суд вспомнил гражданско-правовой принцип «разрешено всё, что не запрещено», 
рассудив, что отсутствие в российском законодательстве понятия «традиционная казачья форма» 
не является достаточным основанием к тому, чтобы запретить носить казачью форму одежды 
казакам общественных казачьих объединений. 

Ссылку полиции на ФЗ № 154 и Указ Президента № 171 суд признал необоснованной, поскольку 
эти документы не содержат запретов в отношении именно «традиционной» казачьей формы 
одежды казаков. 

Кроме того, суд обратил внимание на то, что Законом РСФСР от 26 апреля 1991 года «О 
реабилитации репрессированных народов» казачество как исторически сложившаяся культурно-
этническая общность было признано репрессированным, а уже в следующем 1992 году государство 
утвердило ряд документов, которые до сих пор регулируют поэтапное экономическое и культурное 
возрождение казачества. Тем же целям служит и Стратегия развития государственной политики РФ 
в отношении российского казачества до 2020 года, причем ее положения не ограничивают свое 
действие только теми казачьими обществами, что внесены в соответствующие реестры, отметил 
суд. 

При исследовании административного дела суд посчитал, что погоны казачьего генерала 
общественной казачьей структуры отличаются от погон казачьего генерала реестрового казачьего 
общества. 
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Суд пришел к выводу, что традиционная казачья форма одежды по определению не может до 
смешения походить на униформу члена реестрового казачьего общества. 

В итоге Суд постановил производство по делу об административном правонарушении Статья 17.12 
незаконное ношение формы одежды и знаки различия прекратить. 

Напомним, что разбирательство по данному вопросу длилось с 18 апреля 2019 года, сразу после 
заседания Общественного совета по делам казачества Оренбургской области, сегодня суд поставил 
точку в вопросе ношения казачьей формы одежды казаками общественных казачьих объединений. 

 

7. Казаки и Вера. 

В Салаватской епархии прошел IV Епархиальный слет казачьих 
кадетов 
Ссылка на источник 

С 1 по 10 июля в Покровском мужском 
монастыре с. Дедово прошел IV 
Епархиальный слет казачьих кадетов 
Салаватской епархии. В этом году слет 
проходил в рамках реализации проекта 
«Дети Небесного града», который стал 
победителем Международного открытого 
грантового конкурса «Православная 
инициатива 2019». 

Проект направлен на развитие системы 
патриотического, духовно-нравственного 
воспитания и военно-спортивной 
подготовки детей и подростков на основе 

культурно-исторических традиций российского казачества путем создания профильной площадки 
в формате проведения ежегодного епархиального казачьего детско-юношеского слета «Мы 
казаки». Участниками слета стали 40 воспитанников Воскресных школ Салаватской епархии в 
возрасте от 10 до 16 лет. 

Организаторами слёта выступили Салаватская епархия в лице епархиального отдела по 
взаимодействию с казачеством и 4-й Уфимско-Табынский отдел Оренбургского Казачьего войска 
Союза Казаков России. 

2 июля после Божественной Литургии и молебна перед началом всякого благого дела состоялось 
торжественное открытие слета «Мы казаки». С приветственным словом к кадетам обратился 
Преосвященнейший Николай, епископ Салаватский и Кумертауский, который в своей речи отметил 
высокий уровень организации слета. Обращаясь к юным кадетам, Владыка пожелал им провести 
отведенное им время в монастыре с пользой для своего духовного и физического развития. Так же 
с приветственным словом к ребятам обратились походный атаман станицы Мелеузовской 
Широбоков А.Л. и военный комиссар города Кумертау и Куюргазинского района Республики 
Башкортостан Кабиров Эрнест Камилович. 

Организаторы слета подготовили для ребят полноценную программу не только для физического, 
но и духовного развития ребят. Воспитанники слета не только укрепили свое здоровье, но и оказали 
посильную помощь монастырю. 

Распорядок дня в казачьем слете активный, близкий к армейскому: с утра молитва, зарядка, 
завтрак, занятия с педагогами по мастерству владения шашкой и ногайкой, разборка-сборка 

http://www.skvk.org/61071
http://www.skvk.org/61071
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оружия, метание ножей, обед, полтора часа отдыха и снова занятия, стрельба, отрабатывание 
приемов борьбы и бокса, строевая подготовка, полоса препятствий, игра в футбол и волейбол. 
Духовник слёта – руководитель отдела по взаимодействию с казачеством протоиерей Сергий 
Ветров совершал с ребятами молитвенные правила, проводил духовно-просветительские занятия 
и неотступно присутствовали на всех мероприятиях. По вечерам традиционная братина у костра, 
где каждый кадет делится своими впечатлениями, полученными за день. Также в рамках слета 
прошли соревнования по рубке шашкой, метанию ножей и фланкировке, шахматам и командная 
игра в страйкбол. Незабываемым мероприятием стал полевой выход с элементами тактической и 
туристской подготовки. 

Целью данного слета является создание условий для привития ценностных ориентиров, 
заложенных в вековых традициях казачьих общин: православного мировоззрения, готовности 
встать на защиту Отечества и Православной веры, физической выносливости, развития внутреннего 
личностного потенциала, готовности к осознанным поступкам и ответственности за них, 
полноценного совместного досуга. 

Открытое обращение к Президенту РФ 
Ссылка на источник 

Уважаемый Владимир Владимирович! 

Мы, казаки Омской региональной 
общественной организации «Объединённое 
Казачество Прииртышья», с негодованием 
восприняли известие о гей-провокации на 
форуме «Таврида» 25 июня 2019г. 

Обсудив произошедшее с представителями 
других организаций и движений, сошлись во 
мнении что данное действо идёт вразрез с 
государственной концепцией, озвученной 
Вами на пресс - конференции посвящённой 

итогам G20, 29 июня 2019г., о запрете пропаганды гомосексуализма среди подрастающего 
поколения. Также все отметили сходство постановки Gogol School, со скандальным клипом гр. 
Ленинград ”I_$uss”, где в начале клипа цинично заявляется о нежелании оскорбить чувства 
верующих, а дальнейшие действия опровергают предыдущее заявление.  

К сожалению, в последнее время, случаи когда агрессивно настроенное меньшинство, прикрываясь 
либеральными «правами и свободами» навязывает свою волю большинству, становятся нормой. 
Всё это направленно на то, чтоб продемонстрировать обществу что власть не в состоянии 
обеспечить исполнение принятых законов и защитить интересы граждан, а значит посеять хаос и 
подтолкнуть народ к мятежу. Именно это мы наблюдали при «защите» парка в Екатеринбурге в мае 
этого года, а сегодня схожая ситуация складывается в Омске, вокруг возрождения храма пророку 
Божию Илии. 

От лица казаков нашей организации, выражаем уверенность, что в нашем обществе достаточно 
здоровых сил чтоб противостоять любой либеральной вакханалии. Призываем Вас, требовать от 
чиновников всех уровней пресечения попыток дестабилизации общества путём попрания законов 
РФ. 

С уважением: 

Атаман ОРОО «Объединённое Казачество Прииртышья» 

В.Л. Буланкин 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/otkrytoe_obrashhenie_k_prezidentu_rf/174-1-0-5425
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/otkrytoe_obrashhenie_k_prezidentu_rf/174-1-0-5425
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Синодальный комитет по взаимодействию с казачеством 
организовал очередной Евразийский форум казачьей молодежи 
Ссылка на источник 

15 июля 2019 года на полуострове Тамань в 
Краснодарском крае открылся IV ежегодный 
Евразийский форум казачьей молодежи 
«Казачье единство — 2019». Мероприятие 
проводится для объединения молодых 
православных казаков, заинтересованных в 
сохранении, развитии и продвижении 
духовно-нравственных ценностей и традиций 
российского казачества. 

По благословению Святейшего Патриарха 
Московского и всея Руси Кирилла 
Синодальный комитет по взаимодействию с 

казачеством проводит Евразийский форум казачьей молодежи «Казачье единство» ежегодно с 
2016 года. В этом году участниками стали 200 казаков, их руководители и духовники из 29 регионов 
России. 

В торжественном открытии приняли участие губернатор Краснодарского края Вениамин 
Кондратьев, председатель Синодального комитета по взаимодействию с казачеством митрополит 
Ставропольский и Невинномысский Кирилл, заместитель Полномочного представителя Президента 
РФ в ЮФО герой России Анатолий Сафронов, атаман ВКО «Кубанское казачье войско» Николай 
Долуда, ректор МГУТУ (ПКУ) Валентина Иванова, а также приглашенные гости и участники форума. 

По казачьей традиции, предварил официальное начало молебен на всякое благое дело, который 
совершил митрополит Кирилл в сослужении духовенства. Обращаясь к собравшимся, архипастырь, 
в частности, отметил: «Наш форум отличается тем, что главный акцент мы ставим на духовном 
совершенствовании молодого казака. Мы посещаем не только патриотические и исторические 
места, но также церкви и монастыри. Мы начинаем и заканчиваем день молитвой. Мы готовимся к 
исповеди и причастию. Я считаю это самым главным. Сейчас немало проходит молодежных 
мероприятий, но в них не хватает духовной составляющей». 

Место проведения молодежного мероприятия не случайно — Тамань является «колыбелью» 
Кубанского казачества. На этой земле формировались традиции, которые выделяли казаков среди 
других жителей нашей страны. На это обратил внимание губернатор В.И. Кондратьев: «Очень 
важно, чтобы форма была продолжением содержания. Та красивая казачья форма на вас пуста без 
духовного, нравственного и патриотического стержня. Можно не носить форму, а иметь очень 
сильное содержание патриота. Для того, чтобы правильно соизмерять свои шаги, свои действия, 
чтобы правильно принимать решения, которые позволят рождаться на этой земле нашим 
потомкам. Особая ответственность на нас — живущих сегодня». 

С приветственными словами к молодым казакам обратился Анатолий Сафронов: «История 
казачества полна славных и героических страниц. Многие десятилетия казачество выполняет 
ответственную миссию в деле духовного воспитания и образования молодежи. Казаки испокон 
веков находятся на передовой в деле несения государственной службы. Отрадно видеть, что и 
сегодня ряды казаков пополняются теми, кто искренне желает служить своему Отечеству». 

С напутствием к собравшимся обратился атаман Николай Долуда. Он поприветствовал участников 
форума, отметив, что Краснодарский край является землей с крепкими казачьими традициями. 
«Как бы ни хотели некоторые руководители искоренить и уничтожить казачество, у них ничего не 
получилось. Традиции, обычаи и культура жила, живет и всегда будет жить на этой земле», — 
отметил атаман. 

http://www.patriarchia.ru/db/text/5471887.html
http://www.patriarchia.ru/db/text/5471887.html
http://www.patriarchia.ru/db/text/272946.html
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Среди участников форума значимую часть составляют студенты Первого казачьего университета 
(МГУТУ им. К.Г. Разумовского). Обращаясь к участникам форума, ректор МГУТУ Валентина Иванова 
отметила важность получения хорошего образования молодыми казаками: «Молодежь — 
авангард страны. А молодое казачество должно стать лидером этого авангарда. Стержнем нашей 
сплоченности издревле был патриотизм: служение казачеству, Отечеству и вере Православной. И 
вы должны продолжить эту линию». 

Программа форума включает в себя образовательные мероприятия, презентации молодежных 
проектов, дискуссии, мастер-классы, соревнования, встречи с известными людьми, культурно-
досуговые, спортивные и экскурсионные события. 

Организаторами форума «Казачье единство» выступили Синодальный комитет по взаимодействию 
с казачеством, Кубанское казачье войско, МГУТУ при поддержке Кубанской митрополии, 
правительства Краснодарского края и Департамента национальной политики и межрегиональных 
связей города Москвы. 

Пресс-служба Синодального комитета по взаимодействию с казачеством/Патриархия.ru 

Одна казачья организация, одна Вера – один духовник 
Ссылка на источник 

В адрес Верховного атамана Межрегиональной 

общественной организации «Великое Братство 

Казачьих Войск» (ВБКВ) А.А. Даценко поступил 

ответ на обращение в Синодальный комитет по 

взаимодействию с казачеством с просьбой о 

назначении для ВБКВ окормляющего 

священника. 

В письме, подписанном митрополитом 
Ставропольским и Невинномысским, 
председателем Синодального комитета по 
взаимодействию с казачеством Кириллом 

сообщается: 

В ответ на Ваше обращение о назначении духовника Межрегиональной общественной 
организации «Великое Братство Казачьих Войск» сообщаю следующее. 

В связи с тем, что Ваша организация, согласно Приказа Верховного атамана 
Общероссийской общественной организации по развитию казачества «Союз казаков-
воинов России и Зарубежья» Дьяконова Н.Л. № 92-P от 24 мая 2019 года, вошла с состав 
вышеупомянутой организации, благословляю казакам «Великого Братства Казачьих 
Войск» получать окормление у духовников СКВРиЗ. 

Таким образом, и казаки СКВРиЗ и казаки ВБКВ, смогут вместе принимать участие в церковных 
мероприятиях под окормлением одного духовника. Обычно, на практике, каждая казачья 
организация имеет отдельных духовников. Особенно это характерно, когда на территории одного 
прихода действуют казачьи общества, внесенные в государственный реестр и общественные 
казачьи организации. Наблюдаются случаи, когда священники, окормляющие реестровые казачьи 
организации, неохотно соглашаются окормлять представителей общественных казачьих 
организаций. Поэтому, данный пример подхода РПЦ с назначением единого духовника для 
нескольких казачьих организаций находящихся на одной территории, стоило бы распространить и 
для окормления «реестровых» и «общественных» казаков. 

http://www.patriarchia.ru/db/text/2844958.html
http://kazak-center.ru/news/odna_kazachja_organizacija_odna_vera_odin_dukhovnik/2019-07-26-3894
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Совместная молитва и проведение других церковных мероприятий под духовным водительством 
одного батюшки несомненно будут способствовать преодолению возникающих порою разногласий 
между казаками разных обществ и организаций. «Ибо, где двое или трое собраны во имя Мое, там 
Я посреди них» (Мф. 18:19-20). 

Паломничество атаманов и казаков Центрального казачьего 
войска на Святую гору Афон 
Ссылка на источник 

 

Священное предание связывает появление монашеских обителей на Святой Горе Афон с 
апостольской проповедью здесь самой Пречистой Девы. Во время проповеди Пресвятая 
Богородица явила много чудес и знамений, подкрепляющих истину Благой Вести. Она говорила, что 
это место будет благодатным для прибывающих сюда с верою и благоговением. Пречистая Дева 
почитается как Игуменья Горы Афонской. 

В середине июня 2019 года по благословению Высокопреосвященнейшего Кирилла, митрополита 
Ставропольского и Невинномысского, председателя Синодального комитета по взаимодействию с 
казачеством делегация Центрального казачьего войска совершила паломническую поездку на 
Святую гору Афон. Атаманы и казаки – представители разных отделов ВКО «Центральное казачье 
войско» поклонились святыням святогорских обителей. 

Паломничество состоялось в рамках реализации проекта «Православная культурно-
этнографическая экспедиция «Святой Афон»», осуществляемого по благословению Святейшего 
Патриарха Московского и всея Руси Кирилла. 

Возглавили группу первый заместитель (Товарищ) войскового атамана ВКО ЦКВ казачий полковник 
Геннадий Николаевич Сидорин и войсковой священник ВКО ЦКВ, настоятель храма св. равноап. кн. 
Владимира при Московском президентском кадетском училище имени М.А. Шолохова войск 
национальной гвардии Российской Федерации иерей Марк Кравченко. 

http://kazak-center.ru/news/palomnichestvo_atamanov_i_kazakov_centralnogo_kazachego_vojska_na_svjatuju_goru_afon/2019-07-26-3893
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9 июня. Вечер. Приземление в аэропорту Салоники, два часа езды на автобусе и паломников 
встретил небольшой портовый городок Уранополис – крайний населенный пункт у границы 
монашеской республики Афон. Здесь положен географический предел мирской жизни – всего в 
нескольких километрах начинается страна, обитатели которой посвятили свою жизнь молитвенным 
трудам и духовному подвигу. Благодаря хлопотам паломнического агентства «Святогорец» и лично 
Игоря Валентиновича Фролова процедура получения афонской визы (диамонитириона) была 
короткой и наутро все участники делегации ступили в границы земного удела Пресвятой 
Богородицы – Святой Горы Афон. 

Делегация ВКО ЦКВ все дни своего пребывания на Афоне располагалась в гостевом корпусе 
(архондарике) Русского Свято-Пантелеимонова монастыря. Другое наименование монастыря - 
Россикон или Новый Руссик. Монастырь был основан русскими монахами и ведет свою историю с 
XI века. Он входит в число двадцати монастырей, которые составляют правящий монастырский 
совет - Священный Собор Святой Горы (Кинот). 

Благодаря пребыванию в Пантелеймоновом монастыре паломники-казаки приобщились к 
строгому уставному порядку жизни монашеской общины. Краткий сон, ночные монастырские 
Богослужения, исповедь и причастие Святых Христовых Таин, аскетичная трапеза позволили 
казакам не понаслышке узнать о трудноисполнимости монастырского устава, но при этом 
пробудили в их сердцах и умах мысли и переживания о высоте и красоте монашеского подвига. 

Первый день пребывания делегации на афонской земле (10 июня) был ознаменован важной 
встречей – казаков Центрального казачьего войска принял игумен Русского Свято-Пантелеймонова 
монастыря священноархимандрит Евлогий (Иванов). Наместник благословил собравшихся 
паломников после чего состоялась долгая дружеская беседа. Казаки от всего сердца 
поблагодарили игумена Евлогия за оказанное гостеприимство и вручили подарки от атамана и 
казаков ВКО ЦКВ. 

Сложно передать глубину душевного потрясения казаков, когда они в тот же день побывали в 
братской костнице Свято-Пантелеимонова монастыря. 

В склепе, похожем на маленькую часовню, на стеллажах, вытянувшихся от пола до потолка, 
аккуратными рядами разложены гладкие человеческие черепа. Каждый череп подписан: имя 
монаха, его прежнее мирское сословие и год смерти. По надписям видно, что рядом мирно лежат 
кости губернатора и сапожника, великого князя и простого казака. «Мы были, как вы. Вы будете, 
как мы». В тишине усыпальницы слышно лишь дыхание собравшихся людей, биение собственного 
сердца, да потрескивание свечи у небольшого аналоя, стоящего у дальней стены. 

Кости рук и ног усопших аккуратно сложены в стеклянных шкафах снаружи у входа в костницу, над 
которым висит надпись - проникновенной силы стихотворение одного из давно умерших монахов. 

Афонские монахи живут и совершают подвижнические и молитвенные труды в рамках строгих 
правил: на землю Святой Горы категорически воспрещен доступ женщинам любого возраста, 
запрещено курение, употребление в пищу мясных продуктов, купание в море, использование теле- 
и радиоприемников, приборов музыкального воспроизведения, другие ограничения. 

Казаки ВКО ЦКВ строго следовали монастырскому уставу. Ранний подъем (в 5 часов утра), участие 
в Божественной Литургии, по окончании которой – трапеза. Затем казаки до вечера отправлялись 
на посещение Афонских обителей. 

Довольно сложно, перечислить все места, в которых удалось побывать паломникам, и святыни, 
перед которыми удалось кратко помолиться и прикоснуться к ним, вот лишь краткий список. 

…. 

Печатается в сокращении. Полный текст читать ЗДЕСЬ 
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Состоялись встречи митрополита Кирилла с Верховным атаманом 
СКВРиЗ Николаем Дьяконовым и заместителем атамана 
Волжского ВКО Георгием Лиманским  
Ссылка на источник 

 

24 июля 2019 года в Синодальном комитете по взаимодействию с казачеством состоялись встречи 
председателя Синодального комитета митрополита Ставропольского и Невинномысского Кирилла 
с Верховным атаманом Союза Казаков-Воинов России и Зарубежья Николая Дьяконова и с 
заместителем войскового атамана Волжского ВКО атаманом станицы Волжская Посольская 
казачьим полковником Георгием Лиманским. Во встречах также принял участие ответственный 
секретарь Синодального комитета иерей Тимофей Чайкин.  

Николай Дьяконов обсудил с митрополитом Кириллом планы совместной деятельности СКВРиЗ и 
Синодального комитета, а также ряд актуальных вопросов казачества. Особое внимание Николай 
Дьяконов обратил на проблему вовлеченности казаков во всевозможные секты и неоязычество. 
Митрополит Кирилл пообещал оказать методическую и консультационную помощь в решении этой 
важной проблемы. Итогом встречи стала договоренность о реализации совместных проектов в 
сфере нравственности и воцерковления казаков. 

 

С Георгием Лиманским Высокопреосвященнейший владыка обсудил вопросы воцерковления 
волжских казаков. Митрополит Кирилл предложил одним из регулярных направлений этой 
деятельности сделать организацию паломнических поездок. Для многих соприкосновение с 
вековыми святынями Русской Православной Церкви станет возможностью ближе узнать веру 
предков. В частности, председатель Синодального комитета пригласил волжских казаков и казачек 
принять участие в торжествах, посвященных памяти прп. Серафима Саровского 1 сентября в 
Дивеево. Георгий Лиманский поблагодарил владыку за приглашение и постоянное переживание о 
казачестве. 

http://www.skvk.org/61288
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8. Новости из Зарубежья 

Пять лет ЛНР. Советник главы ЛНР Сергей Юрченко: "Казаки ЛНР 
ждут возвращения домой - в Россию"  
Ссылка на источник 

 

О движении казачества до начала вооруженного конфликта в Донбассе, в ходе боевых действий 
и в мирные дни в рамках проекта "ЛНР 5 лет: с Республикой в сердце" ЛИЦ рассказывает 
председатель Совета атаманов, советник главы ЛНР по вопросам казачества, кадетского 
образования и военно-патриотического воспитания молодежи Сергей Юрченко. 

ЗЕМЛИ ВСЕВЕЛИКОГО ВОЙСКА ДОНСКОГО 

Луганская земля – это исторические земли Всевеликого войска Донского. Здесь, конечно, 
проживали разные казаки: и запорожцы, и слобожане, но основная масса – это донские казаки. То 
есть мы ничего не придумываем, здесь когда-то было Дикое поле, потом начали основываться 
казачьи городки - как форпост от набегов, охраны караванов и так далее. И везде становились 
станицы и хутора донских казаков. Поэтому здесь казачьи земли, казачество здесь было и 
развивалось всегда. 

Здесь при украинской власти были, конечно, другие цели и задачи. Но даже в украинский период 
мы проводили замечательный фестиваль казачьей культуры "Любо" в Станице Луганской, и его 
многие годы с удовольствием посещали наши братья-казаки с Дона, Кубани, Терека и даже из 
Крыма. И я тоже один раз принимал участие, как крымский атаман, ведь сам я крымчанин. Как 
видите, даже при украинском периоде мы подчеркивали свою идентификацию с Всевеликим 
войском Донским. Мы всегда принимали наших гостей здесь как донские казаки, и нас всегда 
приглашали в Новочеркасск, столицу казачества, на казачьи круги, на казачьи сходы - как часть 
Всевеликого войска Донского. 

АНТИМАЙДАН 

Как только начались "майдановские посиделки" в Киеве, то казаки определились сразу: провели 
казачий круг и приняли решение поддержать Антимайдан в Киеве и на местах. Здесь, например, 
еще зимой, когда майдан только-только набирал силу, казаки Луганского округа провели большой 
сход и обратились к руководству Луганской области с осуждением происходящего в Киеве шабаша 
и потребовали не допустить аналогичные беспорядки здесь. Сами же взяли на себя активные 
охранные функции по пресечению провокаций и правонарушений. Оказывали содействие в охране 
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общественного порядка и Луганской облгосадминистрации. Задача была простая: не допустить 
кровопролития. 

Во всех антимайдановских митингах казаки всегда принимали активнейшее участие. Начиная от 
палаточного городка, заканчивая взятием СБУ, от охраны облгосадминистрации до первых 
блокпостов и так далее. Конечно, не только казаки, но и множество небезразличных людей, 
понимавших, что грядет. Но казаки везде принимали первое участие. 

ПЕРВЫЕ ВЫСТРЕЛЫ 

Когда уже разбили в Луганске палаточный городок возле памятника Тарасу Шевченко и там 
националисты устроили провокацию со стрельбой, то казаки Луганского округа провели сход и на 
нем решили официально обратиться к (президенту России) Владимиру Владимировичу Путину с 
просьбой оказать содействие, не бросить нас на произвол судьбы – все понимали, что нас тут просто 
будут убивать. 

И в ту ночь, когда началась первая стрельба у памятника Шевченко, когда пошли первые 
провокаторы со стороны украинских националистов и с разных сторон начались выстрелы, то тогда 
уже казаки охраняли этот палаточный городок. И именно они гнались за убегавшими 
провокаторами с оружием. Милиция тогда стояла в сторонке и помогала советами, в лучшем 
случае. 

ХРАМ ГУРИЯ, САМОНА И АВИВА 

Когда жители Луганщины взяли штурмом здание (бывшего управления) СБУ (в Луганской области) 
и в парке (в сквере Памяти, через дорогу от здания бывшего областного управления СБУ, где 
расположен храм святых мучеников Гурия, Самона и Авива – примечание ЛИЦ) появился 
палаточный городок, то в это время в этом парке как раз дислоцировались казаки. 

Казаки не просто участвовали в штурме, не просто участвовали в этих всех событиях, но уже 
занимались охраной, патрулированием. Уже тогда готовили палаточный городок, топили печи, 
чтобы кормить, обогревать людей. Чтобы можно было и чаем напоить и покормить, ведь целый 
день там не простоишь. Первые кухни у храма поставили казаки, да мы и сейчас этой кухней 
пользуемся на всех православных, казачьих праздниках. 

ПЕРВЫЕ БОИ 

Одни из первых боев произошли, в том числе, и в Станице (Луганской), где донские казаки держали 
мост. Еще в самом начале вооруженного противостояния украинские каратели предприняли 
несколько попыток его взорвать. Казаки тогда стояли по обе стороны, контролировали и Счастье, и 
Станицу. Когда же пошел переговорный процесс по линии реки и разграничения сторон, то было 
очень обидно отходить от своих мест, хотя мы могли бы удержать ряд позиций. Казаки сорвали 
целый ряд провокаций по взрыву моста в самом начале, вот этот последний взрыв – слишком уж 
сильно мешал карателям этот мост. 

Первые блокпосты, первые раненые и первые убитые – это были казаки. Нисколько не хочу умалить 
подвиг других защитников ЛНР – ополченцы и казаки, десантники и "афганцы", милицейские и 
сводные отряды - мы делали это все вместе. 

ПО ВЕЛЕНИЮ ДУШИ 

Нас все время обвиняли в том, что, мол, здесь воюют российские воинские части и нами командуют 
российские офицеры. Это, конечно, всерьез нельзя рассматривать, но то, что к нам приезжали 
казаки со всей матушки-России – это да. Люди сделали свой личный выбор. Вот сегодня от меня 
уехал мой друг и товарищ, казак из Чебоксар, Чувашия. Вот они в 2014 году стояли на Смелом. Они 
по телевизору увидели, что у нас творится, и атаман, позывной Белый, собрал круг и своим 
автобусом из Чувашии выехали сюда и здесь принимали участие в боях – обороняли нашу 
Республику. Но, подчеркиваю, не как регулярная армия, о которой все эти годы истошно вопят 
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украинские СМИ, а просто по велению души. Сибиряки тут стояли, я знаю, много крымчан, которые 
сюда приезжали по зову сердца. 

ЧЕРНУХИНСКО-ДЕБАЛЬЦЕВСКАЯ ОПЕРАЦИЯ 

Казаки принимали активное участие в Чернухинско-Дебальцевской операции. Со стороны Брянки, 
Стаханова, Чернухино заходил Шестой казачий полк, со стороны нижнего Дебальцево заходили 
казаки Николая Ивановича Козицына (лидер Союза казаков Области войска Донского – примечание 
ЛИЦ). Участвовали казаки и в штурме укрепрайона на крестообразном перекрестке, и в штурме и 
взятии самого Дебальцево. Со стороны ДНР казаки в той операции также принимали самое 
активное участие. 

К тому времени у нас уже был боевой опыт, было оружие. Это не апрель 2014 года, когда были со 
щитами, касками 1944 года, в лучшем случае - с двустволками, а то и с палками – брали, кто что мог. 
А к Дебальцево мы уже вооружились, тем же трофейным оружием – "котлы" просто так не прошли, 
когда ВСУ, сверкая пятками, бросали технику, вооружение, а также своих убитых и раненых тоже. 
Оружие и какой-никакой боевой опыт у нас уже был. 

ДЕНЬ СЕГОДНЯШНИЙ 

Сегодня движению казачества есть на что посмотреть. Действительно, большое спасибо 
руководителю нашей Республики, ведь не секрет, что одно время казаков пытались затереть, не 
показывать и так далее. Это неправильно было изначально, потому что лучше поддержать и идти 
совместно. 

Поэтому сейчас руководство ЛНР во главе с Леонидом Ивановичем Пасечником понимает 
значимость и роль казачества. Поэтому мы видим и события в жизни казачества, и наше 
присутствие в СМИ – общество видит и знает о нашем движении. Создаются казачьи классы, 
кадетские корпуса, в Республике выстраивается работа между казачеством и органами власти. 

СОВЕТ АТАМАНОВ 

Очень важно, что создан и начал свою работу Совет атаманов при главе Республики – это тот мостик 
между братьями-казаками и органами власти как республиканского, так и местного масштаба. 

Сейчас будут созданы советы атаманов в каждом городе и в районе, чтобы наладить тесную работу 
на местах. Казачество можно привлекать на самые различные направления общественной жизни - 
от охраны общественного порядка до воспитания молодежи, участия в самых различных 
культурных и церковных мероприятий. 

Вот зададимся простым вопросом: кто такой атаман на конкретной местности, в конкретном 
населенном пункте или районе? Это уважаемый человек у себя на территории, досконально 
знающий проблематику каждого региона. Это, считайте, живой депутат, который может 
представлять интересы народа. Теперь он, благодаря инициативам главы ЛНР, в том числе встроен 
и в органы власти. 

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ 

Плотная работа идет у нас с Министерством образования и науки. На территории ЛНР пока 
работают два кадетских корпуса, а с первого сентября открывается около 20 кадетских классов при 
школах. 

Также с первого сентября через Министерство образования запустится такой школьный предмет, 
как "История и культура казачества Луганщины". С пятого по 11 класс, где мы будем показывать 
свою историю, свою культуру, традиции, начиная от Дикого поля и заканчивая современным 
казачеством. Это большое учебное пособие, я думаю, оно будет очень востребовано в ЛНР. Такого 
учебного пособия нет даже в Российской Федерации. 
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Мы активно работаем в направлении патриотического воспитания молодежи, в проведении летних 
лагерей и лагерных сборов. В ближайшие дни будет отправлена большая делегация, более 100 
человек, в Республику Крым в международный патриотический лагерь "Донузлав". 

КУЛЬТУРНЫЕ ПРОЕКТЫ 

Есть такие знаковые, большие мероприятия, начавшие работу в прошлом и продолжившиеся в этом 
году. Так, при поддержке Министерства культуры, спорта и молодежи и Министерства образования 
проходит фестиваль казачьей культуры "Луганский край – казачий край". В каждом городе, в 
каждом районе по всей Республике проходят отборочные туры фестиваля, где представляется 
несколько номинаций: фольклор, традиции, рукоделие... 

Я бывал на всех этих выступлениях, и картина одна и та же: полный зал местных жителей, 
замечательные музыкальные коллективы, о которых мы даже и не знали, невероятное количество 
талантливых людей. 

Только в этом году семь музыкальных казачьих коллективов принимали участие в разных 
музыкальных фестивалях по территории России. Около десятка музыкальных коллективов 
Российской Федерации выступало на наших площадках ЛНР. 

Заканчивается наш фестиваль осенью перед праздником Покрова Пресвятой Богородицы. 
Накануне проведём большой гала-концерт в Луганске, где будут представлены лучшие 
музыкальные коллективы ЛНР, ДНР, Дона, Кубани и Крыма. 

Перед фестивалем пройдет научно-практическая конференция "Роль казачества на Луганщине". 
Хотим к этому мероприятию провести большой строевой смотр с участием как казаков из всех 
регионов, так и руководства Республики, чтобы казаки показали численность и свой качественный 
состав. 

ВСЕВЕЛИКОЕ ВОЙСКО 

Я уверен, что в ближайшем будущем все-таки у нас будут большие перемены в структуре нашей 
пока маленькой Республики. Уверен, что скоро мы вернемся в большую, единую и родную для нас 
семью. Казаки ждут и надеются на наше возвращение в родную гавань – домой, в Россию. В этом 
ничего нового нет: мы бы просто вошли обратно в нашу большую казачью семью Всевеликого 
войска Донского, расположенного от Кубанского казачьего Войска до южных границ Центрального 
казачьего Войска. 

Товарищ Юрченко! Герои позабыты? 
Ссылка на источник 

Вчера, 26 июля Луганский 
информационный центр 
опубликовал статью Советника 
главы ЛНР по вопросам казачества, 
кадетского образования и военно-
патриотического воспитания 
молодежи, Сергея Юрченко "Казаки 
ЛНР ждут возвращения домой - в 
Россию".  

На фоне известных флэш-мобов 
отрадно видеть подобное 

заявление! Значит, есть ещё во власти или хотя бы при власти в ЛДНР те, кто до сих пор заявляет о 
стремлении воссоединения с Россией! Это радует! Но огорчает другое… Кроме атаманов «Белого» 
и Козицына – оба кстати, не местные, неужели нам некого вспомнить? Или родовой казак Мозговой 

http://lug-info.com/news/one/festival-kazachei-kultury-proshel-v-alchevske-34354
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/tovarishh_jurchenko_geroi_pozabyty/174-1-0-5451


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 47 

 

уже не герой? А Паша Дрёмов? Александр Конкин "Фотон", Александр Гайдей «Рим», Шевелёв 
Игорь "Че Гевара", Михаил Кищик «Чечен», Атаман Рубан? Или их имена преданы анафеме? 
Упоминание героев, первыми поднявшихся на борьбу уже не политкорректно? Или они уже не 
герои Донбасса? 

 

Алексей Мозговой, Павел Дрёмов. ВЕЧНАЯ ПАМЯТЬ!!! 

 

Александр Конкин "ФОТОН" 2-й казачий батальон Дебальцево, 2015 г. 
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Александр Гайдей РИМ 

 

Атаман ЛОДК, Рубан Леонид Александрович, ВЕЧНАЯ ПАМЯТЬ!!! 

Вот вы пишите: «Как только начались "майдановские посиделки" в Киеве, то казаки 
определились сразу: провели казачий круг и приняли решение поддержать Антимайдан в Киеве 
и на местах. Здесь, например, еще зимой, когда майдан только-только набирал силу, казаки 
Луганского округа провели большой сход и обратились к руководству Луганской области с 
осуждением происходящего в Киеве шабаша и потребовали не допустить аналогичные 
беспорядки здесь. Сами же взяли на себя активные охранные функции по пресечению 
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провокаций и правонарушений. Оказывали содействие в охране общественного порядка и 
Луганской облгосадминистрации. Задача была простая: не допустить кровопролития». А кто 
организаторы? Кто первым поднялся на борьбу с киевской хунтой? Почему Вы не указали, что 
названные мероприятия проводились под эгидой ЛУГАНСКОГО ОКРУГА ДОНСКИХ КАЗАКОВ? 

Понимаю, что Вы крымчанин. Прибыли в Республику в 2018 г., не являетесь непосредственным 
участником описываемых событий... Я и сам не местный… Но мне лично хорошо знакомы 
упомянутые имена! И помнить их буду всю оставшуюся жизнь, поверьте! 

Крайне рекомендую к просмотру ролик с мерзким, правда, названием: «ОМОН спасает донских 
казаков»! Он доступен в ютубе… Вот по этой ссылке: 
https://www.youtube.com/watch?v=u6zrM7ztWGE&list=PLovxMMGlHcKyptlMUAOx257L7hBZpoKFP&i
ndex=7 

 

АТАМАН КОНКИН, 2013 г. 

Тогда, уже в далёком 2013-м, Атаман Конкин вышел к толпе укропов-активистов и обратился к ним 
со следующими словами: «Уважаемые луганчане! Я, Конкин Александр Григорьевич, донской 
казак. Сын самого уничтожаемого и непризнанного Народа! И хочу от имени своего, от имени 
своих казаков, выразить мнение. Наше мнение, казачье! Вот я смотрю сегодня на вас и что я 
вижу? Свобода, Удар, Батькивщина… То есть собрались – фашист, спортсмен и 
христопродавец!» В ответ на слова Атамана, нацистствующая толпа митингующих начала 
недовольно повизгивать, но Конкин продолжил: «И во главе с Юлей…» И вот после этих слов 
толпа завизжала в полные глотки! Перед Атаманам уже была пробуждающаяся свора, 
готовящаяся к броску… «Я никого не перебивал!» - жёстко обратился к ним Атаман. Но свора уже 
сорвалась… Вопли заглушили даже его голос, усиленный микрофоном! Митингующие укропы в 
злобном исступлении кинулись к Конкину… А на встречу им с десяток казаков, готовых биться за 
своего Атамана до конца! И уже потом, как это обычно показывают в кино, подоспела милиция… 
Кстати, мне достоверно известно, что и после попытки нападения, Конкин этот митинг не оставил! 
Умудрился ещё дать развёрнутое интервью и прямо выразить свою позицию относительно майдана 
и других событий… Догадываетесь, чего могла бы ему стоить эта позиция при ином развитии 
дальнейших событий? Впереди его ждали полтора года войны, контузия, «подвал» Колывана… 

Вы пишите: "Создаются казачьи классы, кадетские корпуса, в Республике выстраивается работа 
между казачеством и органами власти". Но почему не упоминаете реального основателя Казачьих 
кадетских корпусов? А ведь это заслуга Атамана СКВРиЗ Депутата ГД В.П. Водолацкого!   

https://www.youtube.com/watch?v=u6zrM7ztWGE&list=PLovxMMGlHcKyptlMUAOx257L7hBZpoKFP&index=7
https://www.youtube.com/watch?v=u6zrM7ztWGE&list=PLovxMMGlHcKyptlMUAOx257L7hBZpoKFP&index=7
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В Вашей статье есть такие слова: «Действительно, большое спасибо руководителю нашей 
Республики, ведь не секрет, что одно время казаков пытались затереть, не показывать и так 
далее. Это неправильно было изначально, потому что лучше поддержать и идти совместно». 
То есть спасибо Пасечнику, что не «затирает» казаков и так далее? А Вы лично не затираете? В 
частности, тем, что не упомянули Мозгового, Дрёмова, Конкина и других героев? Или будучи 
Советником главы ЛНР по вопросам в том числе воспитания молодёжи, не считаете 
необходимым воспитывать эту самую молодёжь примерами реальных Героев Луганщины? 
Погибших и живых? Отдавших и готовых отдать свои жизни за Справедливость для Народа? 
Реальных бессребреников? Чьими примерами должно вдохновляться подрастающее поколение 
Народной Республики? Неужели тупыми голливудскими «суперменами»? Ведь если не упоминать 
своих, очевидно - их место займут чужие…  

Сегодня большинство из тех, кто начал в 14 г. не имеют удостоверения Участника боевых действий! 
Добровольцы из РФ, о которых Вы пишите, вообще не имеют возможности получить указанные 
удостоверения! А они заслужили своей кровью это право! Неужели такова подлинная забота о 
казаках Ваша и тов. Пасечника?  

Есть сведения о существующей в Республике тенденции выдавливание из Корпуса ветеранов 14 
года... Почему об этом ни слова? 

Командир "Август" до сих пор на подвале! Пропавший "без вести" в ИВС "КОБРА" - ТОЖЕ ЗАБОТА?  

И в заключение позвольте поинтересоваться также судьбами выдавленных с территории ЛНР 
казаков, не имеющих шанса вернуться... А сотни казаков-ополченцев "на подвалах" ЛНР?!!! По 
нескольку лет... Без суда... Что Вы, как Советник, сделали для защиты их жизней, угасающих в 
тюрьмах?  

Опровержения откровенной лжи в СМИ при разоружениях казачьих подразделений за которую 
никто до сих пор официально не извинился - забота о казаках?  

Когда же, г-н Советник, мы услышим и увидим доклад о реальных делах а не очередной 
пропагандистский вброс? 

казак Александр Толкачёв, 27.07.2019 г. 

Открыта стела в честь казаков-защитников 
Ссылка на источник 

В селе Глиное Слободзейского района, состоялось открытие стелы 
памяти казакам, стоявшим на защите ПМР в 1992 году. В открытии 
приняло участие руководство ЧКВ, представители администрации 
Слободзейского района, казаки и жители села. 

По инициативе казаков станицы Глинойской Слободзейского 
казачьего округа и при поддержке руководства с. Глиное была 
возведена стела памяти казаков-защитников ПМР, чьи имена 
высечены на данном памятнике. 

В марте 1992 года военные формирования Черноморского казачьего 
войска совместно с воинами Республиканской гвардии, бойцами 
территориально-спасательного отряда, ополченцами 
Приднестровья выступили на защиту Приднестровской Молдавской 
Республики. Казаки-черноморцы самоотверженно защищали 
Приднестровскую землю на всех участках обороны, снискав 
глубокое уважение своего народа. 

http://chern-cossak.ucoz.ru/news/stela_v_chest_kazakov_zashhitnikov/2019-07-16-809
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Образованная 17 января 1992года Слободзейская станица Черноморского казачьего войска к 
началу июня по количественному составу уже имела статус округа, благодаря пополнению 
казаками – добровольцами из сёл Слободзейского района: Глиное, Чобручи, Красное, 
Незавертайловка. С марта по июнь 1992 года, многие казаки Слободзейского казачьего округа 
Черноморского казачьего войска, добровольно выезжали на помощь казакам в Дубоссарский 
район, Кошницу и Кочиеры. Часть казаков занимались обустройством штаба в посёлке Слободзея 
по ул. Советской Армии 142 и бытовыми вопросами. Когда в нарушении перемирия, молдо – 
румынские националисты 19 июня 1992 года напали на Бендеры, и возникла угроза прорыва 
опоновцев с Каушан через Раскаецкий мост в сторону с. Глиное, руководством ПМР и атаманом ЧКВ 
Бондарчуком Виталием Григорьевичем было принято решение организовать линию обороны по 
правому берегу р. Турунчук у с.Глиное. Казачья полусотня добровольцев была разбита на четыре 
десятки (десятка-мотострелковое отделе ние) и отдельно был сформирован орудийный расчёт. 
Были вырыты окопы, блиндажи и оборудованы огневые точки. Возглавил полусотню атаман СКО 
Бондарь Александр Дмитриевич. Более месяца казаки несли боевое дежурство по недопущению 
вооруженных сил Молдовы проникновения их на территорию Слободзейского района ПМР. 
Казачья разведка ежедневно фиксировала скопление боевой техники и живой силы противника на 
правом берегу р. Днестр, но опоновцы так и не решились на прорыв. С первого августа 1992 года, 
началось формирование одной из первой пограничной казачьей заставы в Приднестровье. Многие 
казаки, оставаясь в строю, продолжали свою службу на данной заставе. 

Открытие стелы посвященной подвигу казаков состоялось 13 июля 2019 года, на котором 
присутствовали казаки Черноморского казачьего войска во главе с войсковым атаманом генерал-
майором И.П. Небейголова, заместитель глав госадминистрации Слободзейского района В.И 
Панчул, глава администрации села, жители и гости Глиного. 
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Перед присутствующими выступил атаман ЧКВ Игорь Небеголова: «То, что сделали казаки в те 
тяжелые для республики годы не должно быть вычеркнуто из истории, и данное сооружение есть 
тому прямое доказательство. Благодаря этой стеле молодежь будет знать свою историю, и имена 
тех героев, которые отстояли республику, и может быть найдут среди них своих родственников, 
соседей или друзей». 

«Трогательно то, что данная стела стоит на аллее Славы героям Великой Отечественной войны 
1941-1945гг., это своего рода связь поколений» - отметила глава администрации села Бабой Алла 
Ивановна. Так же Алла Ивановна зачитала историческую справку, после чего право открыть стелу, 
было предоставлено атаману ЧКВ И. П. Небейголова и атаману станицы Глинойская сотнику А.Г. 
Гайбург и заместителю главы Слободзейского района В.И. Панчул. 

За оказанную помощь в строительстве атаманом станицы Глинойской были вручены 
благодарственные письма. 

Молодые дарования из села Глиное рассказали стихотворения и спели трогательные песни о 
казаках. Под бурные аплодисменты казаки станицы продемонстрировали навыки владения 
традиционным казачьим оружием «шашкой» и ловкость в обращении с ней. 

Местный коллекционер организовал своими силами выставку исторического холодного оружия, 
шлемов и доспехов. По окончании торжественной части для всех желающих хозяева праздника 
организовали угощения. 

Конный поход, посвящённый 75-годовщине освобождения 
Беларуси. 
Ссылка на источник 

Пока мы помним о них-они живы! 
А мы о их подвиге не забудем никогда! 

И они будут жить в нашей памяти вечно! 

У Белоруссии славная история, но она бы 
закончилась в начале 40-х ХХ века. 22 июня 
1941 года «черный день» для нашей истории. 
В этот день полчища немецко-фашистских 
захватчиков вторглись на наши земли. Почти 
три года наша земля была под оккупацией 
фашистов и именно в этот день в 1944 году, 
массированной артиллерийской 

http://belkazak.by/news/konnyjj-pokhod-posvyashhjonnyjj-75-godovshhine-osvobozhdeniya-belarusi.html
http://belkazak.by/wp-content/uploads/2019/07/IMG_9122.jpg
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подготовкой началось освобождение нашей Родины в рамках операции «Багратион». 

Казаки Республиканского общественного объединения «Белорусское Казачество» именно 22 июня 
2019 г. решили провести большой конный поход, посвященный началу освобождения Беларуси в 
рамках проекта «Беларусь помнит». В конном походе принял участие 21 человек- казаки из Минска, 
Жодино, Витебска, Могилева и Столина. Организаторами данного похода является приказной казак 
Евгений Микель, который был избран и походным атаманом конного похода. Он же и разработал 
план и маршрут данного конного похода. На 14 лошадях за двое суток было пройдено порядка 70 
км. 

 

По благословению владыки Вениамина епископа Борисовского и Марьиногорского поход 
стартовал в деревне Пашковичи, Минского района. 

Как и положено в казачьей среде любое благое дело начинать с молитвы. Казаки в конном строю 
подошли к Свято-Троицкому приходу, где настоятель Отец Владимир дал благословение 
участникам похода. 

 

К вечеру казаки дошли до деревни Петровичи, где на берегу водохранилища был разбит казачий 
лагерь. Десятки отдыхающих на берегу озера обступили казаков и не смотря на усталость никому 
не было отказано в общении. На лошадях покатали всю детвору в округе. Даже с близлежащей 
деревни приходили жители, чтобы пообщаться с участниками похода, прокатиться на лошадях и 

http://belkazak.by/wp-content/uploads/2019/07/IMG_8971.jpg
http://belkazak.by/wp-content/uploads/2019/07/IMG_9021.jpg
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посмотреть фланкировку шашками. Ну а вечером в неформальной обстановке общение 
продолжилось за казачьем кулешом и ароматными шашлыками. 

Утром, после общего фотографирования казаки двинулись в обратный путь. Спустя 7 километров 
участники похода подошли к братской могиле у деревни Калита, Смолевичского района, в которой 
покоятся останки 113 солдат и офицеров Красной Армии, среди которых и два Героя Советского 
Союза -Татьяна Николаевна Барамзина и Акперов Газанфар Гулам Оглы. 

 

Совместно с администрацией и местными жителями был проведен митинг-реквием на котором 
выступили руководители и ветераны района. Член Совета атаманов РОО «Белорусское казачество» 
есаул Артем Ефимов зачитал имена и фамилии всех 113 героев, отдавших свои жизни за свободу и 
независимость нашей Родины и покоящихся в братской могиле. После этого казаки возложили 
венок к мемориалу. 

Со слезами на глазах местные жители проводили участников похода, которые пообещали, что такие 
походы станут постоянными. 

 

Через несколько дней наша страна отметит свой главный государственный праздник-День 
освобождения Белоруссии от немецко-фашистских захватчиков и в торжественном параде будет 
участвовать конная коробка казаков РОО «Белорусского Казачества». 

Войсковой старшина Владимир Громыко. 

http://belkazak.by/wp-content/uploads/2019/07/IMG_9653.jpg
http://belkazak.by/wp-content/uploads/2019/07/IMG_9751.jpg
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День Православной семьи, с 5 по 7 июля 2019, Казаки ВСЧзС 
традиционно провели вместе 
Ссылка на источник 

 «Казачий Бивак I — 2019» в День 
Православной семьи (Св.Петра и 
Февронии) прошел в кемпе 
г.Лоденицы (Среднечешский край, 30 
км от Праги) 

Атаманское Правление Всеказачьего 
Союза Чешских земель и Словакии 
организовывает два «Казачьих 
Бивака» в год – или активный отдых 
«на природе». 

Так и в этом году первый «Казачий 
Бивак I — 2019» прошел, в День 
Православной семьи (Св.Св.Петра и 
Февронии) 5, 6 и 7 июля в г.Лоденице 
(Среднечешский край). 

Мероприятие было посвящено пропаганде здорового образа жизни, семейным ценностям, дружбе 
и любви. 

Житие благоверных Петра и Февронии Муромских, напоминает нам, как хрупко семейное счастье 
в нашей повседневной жизни, и насколько оно выше мирской суеты. С какой теплотой и трепетом 
мы должны относиться к родным и близким, чтоб преодолеть все те испытания, которые 
попускаются нам для укрепления семейных уз! 

Второй «Казачий Бивак II — 2018» планируется провести ВСЧзС 30 — 31 августа 2019 года, в 
известном уже нам месте — Кемпе Хабаровице (Устецкий край). В это время Всеказачий Союз 
Чешских земель и Словакии принимает активное участие в памятных мероприятиях посвященных 
Битве под Хлумцем (Кульмом). 

В прошедших мероприятиях приняли участие не только члены ВСЧзС, но и все желающие. 

Программа мероприятия «Казачий Бивак I -2019», в Лоденицах была очень насыщенна и как всегда, 
желающих принять участие было большое количество. 

В пятницу утром, 5 июля, Казаки ВСЧзС и гости мероприятия, возглавляемые атаманом ВСЧзС Дзюба 
М.А. посетили женский Свято Вацлавский и Свято Людмильский православный монастырь в 
Лоденицах (http://pravoslavnymonastyr.cz/), помолились в Храме, послушники организовали 
обзорную экскурсию. После посещения монастыря участники «Казачьего Бивака» посетили Святые 
места в городке Святой Ян под Скалой, побывали в пещере Святого Яна Чешского. 

Затем, по ранее запланированной программе Казаки, члены ВСЧзС и гости посетили каменоломни 
в близлежавшем районе. Посетили шахты по разработке железной руды и извести. В 
послеобеденное время участники разместились в кемпе Хрустинице недалеко от Лодениц. 

В центре Бивака был выставлен штандарт Всеказачьего Союза Чешских земель и Словакии и знамя 
с изображением иконы «Спас Ярое Око», которое подарил ВСЧзС мотоклуб «Ночные Волки» в мае 
2015 года. Вдоль летней беседки были развешаны баннеры Всеказачьего Союза Чешских земель и 
Словакии, выставлена Икона Св.Св.Петра и Февронии. 

Обед и ужин готовили в котлах, вечер провели у костра под Казачьи песни. 

http://kazaki.cz/den-pravoslavnoj-semi-s-5-po-7-iyulya-2019-kazaki-vschzs-traditsionno-proveli-vmeste/
http://pravoslavnymonastyr.cz/
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Все остались довольны, особо благодарили Атамана ВСЧзС, который лично занимался 
проведением акции. 

В мероприятии, проводимом Всеказачьим Союзом Чешских земель и Словакии, в День 
Православной семьи, в течении 3-х дней приняло участие более 40 человек. 

На следующий год, в это же время, Всеказачий Союз Чешских земель и Словакии снова будет 
проводить это семейное мероприятие на День Православной семьи. 

Приглашаем всех желающих принять в нем участие, следите за планом наших мероприятий на 
нашем сайте www.kazaki.cz 

Кроме того приглашаем всех принять участие в следующем мероприятии «Казачий Бивак II — 
2019». 

Как мы проводим «Казачий Бивак» в Чехии с 2013 года можете посмотреть на нашем сайте: 

2013: http://kazaki.cz/kazaki-chehii-otmetili-den-sv-petra-i-fevronii/ 

2014: http://kazaki.cz/den-pravoslavnoj-semi-otprazdnovali-kazaki-chehii/ 

2015: http://kazaki.cz/kazachij-bivak-11-iyulya-i-den-pravoslavnoj-semi-v-chehii/ 

2016: http://kazaki.cz/vsekazachij-soyuz-i-kazachij-bivak-2016-v-chehii/ 

2017, I.: http://kazaki.cz/kazachij-bivak-i-2017-v-brzheznitse-chehiya/ 

2017, II.: http://kazaki.cz/kazachij-bivak-ii-2017-i-pamyatnaya-aktsiya-posvyashhennaya-204-j-
godovshhine-bitvy-pod-hlumtsem-kulm-1813g-proshli-v-severnoj-chehii/ 

2018, I.: http://kazaki.cz/vo-vremya-kazachego-bivaka-i-2018-kazaki-vschzs-organizovali-master-klass-
po-kazachim-edinoborstvam/ 

2018, II.: http://kazaki.cz/kazachij-bivak-ii-2018-proshel-na-pole-bitvy-pod-kulmom/ 

Слава Богу, что мы Казаки! 

Начальник отдела ВСЧзС 

Дзюбова И.В. 

г.Прага, 08 июля 2019 года 

Посольство Японии оценило казачье боевое искусство 
Ссылка на источник 

Донская Войсковая федерация казачьих боевых 
искусств «ПерначЪ» получила благодарственное 
письмо посольства Японии в России. 

Посольство страны восходящего солнца выразило 
благодарность руководству федерации за 
содействие в организации и участии казаков 
федерации в Московском фестивале будо «Путь к 
совершенству». Благодарственное письмо 
подписано заведующим Информационным 
отделом посольства Японии в России, министром 
Тосио Ямамото. 

Фестиваль будо «Путь к совершенству» прошёл в рамках Года Японии в России и собрал на одной 
площадке японских и российских мастеров единоборств. В составе донской команды выступили 
двенадцать казаков-спортсменов. Сборная показала весь спектр казачьего боевого искусства: 

http://www.kazaki.cz/
http://kazaki.cz/kazaki-chehii-otmetili-den-sv-petra-i-fevronii/
http://kazaki.cz/den-pravoslavnoj-semi-otprazdnovali-kazaki-chehii/
http://kazaki.cz/kazachij-bivak-11-iyulya-i-den-pravoslavnoj-semi-v-chehii/
http://kazaki.cz/vsekazachij-soyuz-i-kazachij-bivak-2016-v-chehii/
http://kazaki.cz/kazachij-bivak-i-2017-v-brzheznitse-chehiya/
http://kazaki.cz/kazachij-bivak-ii-2017-i-pamyatnaya-aktsiya-posvyashhennaya-204-j-godovshhine-bitvy-pod-hlumtsem-kulm-1813g-proshli-v-severnoj-chehii/
http://kazaki.cz/kazachij-bivak-ii-2017-i-pamyatnaya-aktsiya-posvyashhennaya-204-j-godovshhine-bitvy-pod-hlumtsem-kulm-1813g-proshli-v-severnoj-chehii/
http://kazaki.cz/vo-vremya-kazachego-bivaka-i-2018-kazaki-vschzs-organizovali-master-klass-po-kazachim-edinoborstvam/
http://kazaki.cz/vo-vremya-kazachego-bivaka-i-2018-kazaki-vschzs-organizovali-master-klass-po-kazachim-edinoborstvam/
http://kazaki.cz/kazachij-bivak-ii-2018-proshel-na-pole-bitvy-pod-kulmom/
http://www.don-kazak.ru/news/posolstvo-yaponii-otsenilo-kazache-boevoe-iskusstvo/
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мастер-классы по рубке, кинжальному бою, акробатике с копьём, боевому плясу, а также крутку 
(фланкировку), фехтование шашкой, рукопашный бой. 

 
 

9. Информация к размышлению. 

Как казаки чеченцев выгоняли: драка на хуторе в Волгоградской 
области спровоцировала межнациональный конфликт 
Ссылка на источник 

 Россияне стали больше бояться конфликтов на 
этнической почве, как показывает новый опрос 
«Левада-центра» — особенно на это повлияли 
события в селе Чемодановка, где массовая драка с 
цыганами привела к гибели одного из селян, 
перекрытию федеральной трассы и фактической 
депортации цыган из села. 

Тем временем на хуторе Логовском Калачевского 
района Волгоградской области разгорелся еще один 
конфликт — чеченцев с казаками. Драка двух 
местных жителей привела к возбуждению 

Следственным комитетом дела против одного из них — казака Романа Щербакова по части 1 статьи 
115 УК (умышленное причинение легкого вреда здоровью) после обращения второго участника 
драки — проживающего в станице чеченца Рамзана Апаева. Конфликт казака и чеченца и 
последующая потасовка возле дома Апаева вызвали негодование чеченских пользователей 
инстаграма, которые призывают земляков приехать и навести порядок на хуторе, в то время как 
казаки призывают прекратить уголовное преследование своего товарища и «депортировать 
чеченцев, ведущих аморальный образ жизни в наших населенных пунктах, в Чеченскую республику 
на воспитание по законам ислама». 

По версии казаков, после драки, произошедшей в ночь на 16 июня, группа чеченцев на автомобилях 
собралась у дома местного атамана и Щербакова, где также происходили потасовки, а казаки потом 
ездили к чеченцам, где Щербаков конфликтовал с чеченскими женщинами. В присутствии главы 
поселения, атамана и группы чеченцев, Щербаков затем извинился за неподобающее поведение. 

По версии чеченцев, Щербаков обругал Апаева, после чего полез в драку. Апаев отбился, но его 
затем догнали на машине глава поселения, местный атаман и Щербаков, после чего избили снова, 
а утром заявились к нему в дом, где оскорбляли членов семьи, напугали детей и били жену. 

Ночной чеченский кортеж 

Драка между Щербаковым и Апаевым произошла возле продуктового магазина, недалеко от дома 
Щербакова вечером 15 июня 2019 года, куда Щербаков пошел за сигаретами и пивом. Местный 
житель, казак Юрий Корытин рассказал «МБХ медиа», что после драки стороны примирились, 
однако затем к домам местного атамана и Щербакова приехало два автомобиля с чеченцами, 
которые кричали из-за ворот, требуя выйти «на разговор»: 

«Провокатором был чеченец, он спровоцировал казака Щербакова, после чего произошла драка. 
Казак вышел из магазина, перешел на другую сторону дороги. Чеченец его окрикнул, попросил 
закурить, еще что-то ему сказал. Он задел Романа, тот ответил, Рамзан начал распускать руки, 

Видео к материалу 

https://mbk-news.appspot.com/region/kak-kazaki-chechencev-vygonyali/
https://mbk-news.appspot.com/news/rossiyane-stali-boyatsya/
https://mbk-news.appspot.com/?s=%D1%87%D0%B5%D0%BC%D0%BE%D0%B4%D0%B0%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%BA%D0%B0
https://www.change.org/p/%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%B5%D0%BD%D0%BD%D1%8B%D0%B9-%D0%BA%D0%BE%D0%BC%D0%B8%D1%82%D0%B5%D1%82-%D1%80%D1%84-%D0%BF%D1%80%D0%B5%D0%BA%D1%80%D0%B0%D1%82%D0%B8%D1%82%D1%8C-%D1%83%D0%B3%D0%BE%D0%BB%D0%BE%D0%B2%D0%BD%D0%BE%D0%B5-%D0%B4%D0%B5%D0%BB%D0%BE-%D0%B2-%D0%BE%D1%82%D0%BD%D0%BE%D1%88%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D0%B8-%D0%BA%D0%B0%D0%B7%D0%B0%D0%BA%D0%B0-%D1%89%D0%B5%D1%80%D0%B1%D0%B0%D0%BA%D0%BE%D0%B2%D0%B0-%D0%B7%D0%B0%D1%89%D0%B8%D1%89%D0%B0%D0%B2%D1%88%D0%B5%D0%B3%D0%BE-%D1%81%D0%B2%D0%BE%D1%8E-%D1%87%D0%B5%D1%81%D1%82%D1%8C-%D0%B8-%D1%81%D0%B5%D0%BC%D1%8C%D1%8E?source_location=petitions_browse
https://youtu.be/oLEnaAbKbbQ
https://youtu.be/oLEnaAbKbbQ
https://youtu.be/oLEnaAbKbbQ
https://youtu.be/oLEnaAbKbbQ
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Роман дал отпор. После чего он сообщил главе поселения и местному атаману об инциденте. Те 
подъехали. Тут заново вспыхнул конфликт со стороны Рамзана, он опять сцепился с Щербаковым. 
Глава и атаман их развели в сторону, успокоили обоих. Договорились, что все хорошо, конфликт 
решен. Казак взял баклажку с пивом подмышку и пошел домой. На этом конфликт был вроде бы 
исчерпан». 

Рамзан Апаев в разговоре с «МБХ медиа» представил свою версию событий: по его словам, после 
стычки возле магазина с Щербаковым, тот вместе с главой поселения и атаманом подъехали к нему 
на машине и ни о чем не пытались договориться, а снова стали лезть в драку: 

«Я попросил у него зажигалку прикурить возле магазина. Он стал что-то говорить про „чеченов“ и 
„чурок“. Я говорю, что так не надо говорить, он на меня кинулся. Я его уложил, после чего пошел 
домой пешком. Минут через десять меня подрезает машина, три человека из машины вышли — 
глава поселения, атаман и Щербаков, они сразу стали на меня кидаться. Они меня вырубили 
втроем. Потом начали говорить, что если я сегодня утром с хутора не уеду, они у меня скотину 
заберут». 

Корытин рассказывает, что уже после договоренности о перемирии, к дому атамана хутора 
подъехало два автомобиля с чеченцами. Те не ломились в дом, но «стояли под забором, 
выкрикивали угрозы, били по забору, опорожнились на него». Туда же подъехал Щербаков: 

«Не дождавшись ответа атамана, чеченцы собираются и уезжают. После Роману звонит сын из дома 
и говорит, что к ним приехали люди, кричат, стучат по забору, всячески нелестно выражаются. Когда 
казаки приехали ко двору Щербакова, там была толпа лиц чеченской национальности, те кричали 
в их адрес, угрожая отвертками, битами, палками». 

Корытин утверждает, что на просьбы прекратить разборки до утра, чеченцы не реагировали. 
Дальше произошла еще одна драка: 

«Атаман решает собрать казаков. Казаки поднимаются. Когда приехали первые, кто подоспел, уже 
был перевес в количественном составе на стороне казаков, чеченцы, помявшись после единичных 
столкновений, садятся в машину и уезжают с криками „Аллаху Акбар!“». 

Утренний казацкий кортеж 

Утром казаки приехали к дому Апаева и, как тот рассказывает, стали лезть в драку: «Пришли с 
шашками, битами, дубинками, человек 50. Они стали кидаться на ребенка, на жену, говорили 
обидные слова». По версии казаков, Рамзан сам стал снова провоцировать Романа на драку, после 
чего выбежали чеченские женщины: «Они начали кричать, что казаки приехали нас убивать и тому 
подобное. На видео казак подходит, чтобы закрыть объектив камеры, чтобы она не снимала. Никто 
их не трогал, не бил. Провокация пошла со стороны чеченцев из-за съемки этой женщины», — 
говорит Корытин. 

Корытин говорит, что это видео стало распространяться по сети, после чего стали появляться 
призывы приезжать в Логовский убивать казаков, а атаману стали слать анонимные угрозы: «После 
этого власти попросили, чтобы Щербаков извинился перед женщинами за некорректное 
поведение. Мы люди мирные и не желающие усложнять ситуацию, решили пойти навстречу 
властям: принесли извинения женщинам. Тогда собралось много чеченцев, полиция. 
Представители старейшин чеченской диаспоры сказали, что они проследят за тем, чтобы не было 
продолжений этого конфликта, что не будет подаваться никакая жалоба». 

Однако на следующий же день Апаев подал заявление в СК на Щербакова, приложив справку из 
частной клиники о том, что у него сломан нос и остались трещины в челюсти. После этого заявление 
на Апаева написал уже Щербаков, также приложив справку после медосвидетельствования. Рамзан 
Апаев говорит, что пошел в частную клинику потому, что в государственной ему отказывались 
писать справку о наличии травм: «У них тут все схвачено. Когда я в больницу попал, мне говорили, 
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что у меня ничего не сломано, поехал в частную поликлинику, там снимки показали, что сломана 
челюсть со смещением. А в больнице говорят, что у меня просто гематома». 

По версии казаков, Роман Щербаков и Рамзан Апаев были знакомы до инцидента. Корытин 
говорит, что проживающих на хуторе чеченцев недолюбливают за то, что те «пасут свой скот, где 
попало». Он утверждает, что Рамзан пас свою скотину на детской площадке, которую обустраивал 
до этого Щербаков как руководитель территориального общественного самоуправления. Рядом с 
этой площадкой сейчас строят храм при участии местных казаков. По этим инцидентам собиралась 
межнациональная комиссия на уровне поселения, а на Апаева писали заявления за 
административные правонарушения. 

Апаев же говорит, что никогда раньше конфликтов с Щербаковым не было, но было давление и 
угрозы со стороны главы поселения и других казаков, при этом с обычными хуторянами у чеченцев 
конфликтов нет: «Александр Братухин (глава поселения. — „МБХ медиа“), казаки — они ко мне 
приходили еще год назад, угрожали забрать скотину, грозили выселить. И до этого приходили, как 
только я поселился здесь. И сейчас продолжают ходить, угрожать. Мы живем с хуторянами мирно, 
помогаем друг другу. Но эта компания, называющая себя казаками, — это банда. Здесь были 
корреспонденты в хуторе, но со мной никто не связывался, не спрашивал. Хоть бы кто-то что-то 
спросил, в интернете какую-то ерунду пишут». 

В начале мая 2019 года в Калачевском районе Волгоградской области также случился конфликт 
между казаками и чеченцами. На хуторе Большенабатовском был избит фермер Евгений Сычев. Как 
утверждал его сын, у него был многолетний конфликт с проживавшими на хуторе чеченцами, 
которые пасли свой скот на его земле. После избиения Сычев-старший продолжает лежать в 
больнице в реанимации с переломом челюсти, ребер, черепа и ушибом живота. 

В Ростовской области чиновников и казаков поймали на 
махинациях с землёй 
Ссылка на источник 

В Зерноградском районе судом отменён договор 
купли-продажи земельного участка, заключённый 
между администрацией Россошинского сельского 
поселения и казачьим обществом «Мечётинский 
юрт», сообщает прокуратура Ростовской области. 

Напомним, что земли сельхозназначения передаются 
реестровым казакам в бесплатную аренду, но с одним 
условием — участки будут использоваться только «для 
развития традиционного казачьего образа жизни либо 
для занятий сельским хозяйством». Однако между 

«Мечётинским юртом» и администрацией поселения почему-то был заключён договор купли-
продажи участка. Казаки же, получив землю в собственность, передали её в ипотеку предприятию 
ООО «Холдинг-Урал-Дон». При этом почему-то залоговая стоимость участка на этом этапе оказалась 
в 13 раз выше той суммы, за которую казаки купили землю у поселения. 

«Поскольку казачьему обществу земельный участок мог быть предоставлен только в аренду, 
прокуратура области обратилась в суд с требованиями о признании договора купли-продажи 
недействительным и применении последствий недействительности ничтожной сделки», — 
сообщили в прокуратуре. 

Арбитражный суд Ростовской области встал на сторону правоохранителей. Казаки при этом ещё и 
подали апелляцию, но снова проиграли. Интересно, что несмотря на очевидное нарушение закона, 
ответственности, судя по всему, никто не понёс. 

https://www.kavkaz-uzel.eu/articles/335084/
http://www.donnews.ru/V-Rostovskoy-oblasti-chinovnikov-i-kazakov-poymali-na-mahinatsiyah-s-zemley_96230
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Добавим, что подобная схема махинаций с землёй, которую казакам дают для развития 
«традиционного образа жизни», далеко не нова. В ноябре 2018 года подобные случаи были 
выявлены УФАС Ростовской области в Белокалитвенском и Каменском районах. 

По данным правительства области, с 2016 года (принятие закона о бесплатной выдаче земли 
казакам) и по осень 2018 года казакам предоставили 7,3 тысячи гектаров под пашни, 1,7 тысячи 
гектаров — пастбища, 1,2 тысячи гектаров — сенокос. Ещё чуть более 27 гектаров используются под 
многолетние насаждения, а 133,5 гектара — «иные участки». 

Автор: Сергей Деркачёв 

К теме: http://kazak-

center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/kormushka_atamana_goncharova/168-1-

0-5412 
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